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Выше напряжение в труде, 
товарищи комбайнеры!

На поляг нашей области широким 
фронтом развернулась уборка урожая. 
()т вашей, товарищи комбайнеры, работы 
в эти напряженные дни зависит успех 
уборки и хлебозаготовок, судьба урожая, 
на выращивание которого был затрачен 
труд многих людей. Вы стоите на перед
ней линии борьбы за х.теб. Перед вамп 
партия поставила важную задачу —  рез
ко сократить сроки уборки урожая с тем, 
чтобы избежать потерь зерна от осыпа
ния. Успешно .решить эту задачу —  дело 
вашей чести, товарищи комбайнеры!

Многие мастера комбайновой уборки 
нашей области, стремясь внести свой до
стойный вклад во всенародную борьбу за 
крутой подъем производства сельскохозяй
ственной продукции, с первых дней убор
ки высокопроизводительно используют 
комбайны, добиваются значительного пе- 
.ревьгаолнения сменных норм выработки. 
По 25— 26 гектаров хлебов в сутки при 
высоком намолоте зерна убирают комбай
неры Чилинской МТС Кожевниковского 
района 3. А. Ходоренко и М. А. Сафаров. 
Максимально уплотнив рабочий день, они 
уборку хлебов ведут и днем и ночью —  
до 20 часов в сутки. Комбайны, 
снабженные многими усовершенствова
ниями, постоянно находятся в исправном 
состоянии, работают без простоев. К про
ведению технического ухода за комбайна^ 
ми привлечены все работники агрегата, 
благодаря чему высокое качество техниче, 
СКОРО ухода за мапгинсй сочетается с бы
стротой его проведения.

Значительно перевыполняют нормы вы
работки на уборке хлебов комбайнеры Вик
тор Мерелгер из Поросинской МТС, Пере- 
митин из Громышевской МТС, Гришкевич 
из Кривошеинской МТС, Пахомов из Воро- 
новской МТС и многие другие.

Комбайнеры тт. Ширяев, Раздобурдин, 
Бутырин из Митрофановской МТС органи
зовали на полях колхоза имени Сталина, 
Асиновского района, уборку хлебов груп
повым методом. Это позволило им улуч
шить организацию труда и техническое 
обслуживание комбайновых агрегатов, по
высить производительность труда,

• Применяется групповой метод работы 
комбайнов также в Вороновской, Поросин
ской и других МТС области.

Опыт работы передовых комбайнеров 
показывает, что у нас в области имеются 
все возможности провести жатву в крат
чайшие сроки и не допустить потерь зер
на.

К сожалению, не везде эти возможно
сти приведены в действие, не все ком
байнеры на полную мощность используют 
вверенные им машины. Наши корреспон
денты сообщают, что на пОуХях ряда кол
хозов комбайны простаивают, многие 
комбайнеры не выполняют норм выработ
ки. По 3— 5 гектаров в день при норме 
10 убирает комбайном «Сталинец-6» на 
п;лях колхоза имени Сталина, Асиновско
го района, комбайнер тов. Сафонов. А 
между тем, в этом же колхозе комбайнер 
Шюряев довел выработку на комбайн до 
1(1— 18 гектаров в день.

Велики простои комбайнов по техни
ческим неисправностям на полях колхозов 
• Красная звезда», «Единый труд», «Кзыл 
Октябрь», Томского района, обсл^^вае- 
мых Томской МТС. Крайне низка выра

ботка на комбайн в Корниловской, Свет- 
лянской, Туганской и ряде других МТС.

Подобные факты недопустимы. Не дол
жен комбайнер мириться с плохим ис
пользованием техники, ибо это влечет за 
собой затягивание сроков уборки, потери 
зерна на корню, наносит большой ущерб 
государству, колхозам и колхозникам.

Есть случаи, когда руководители колхо
зов и МТС не создают условий для высоко
производительной работы комбайнов —  
не обеспечивают комбайнеров транспор
том для отвозки зерна, не оборудуют ком
байны освещением для ночной работы, не 
создают нормальных культурно-бытовых 
условий для механизаторов и колхозни
ков, работающих в поле. Такие факты 
нередки в Зырянском, Пышкино-Троицком, 
Туганском и других районах.

Неправильно поступают те комбайнеры, 
которые мирятся с подобными фактами. 
Долг комбайнеров —  настойчиво доби
ваться устранения недостатков, мешаю
щих высокопроизводительной работе .ма
шин. В этом комбайнеров должны полно
стью поддержать партийные организации 
МТС и колхозов.

Руководители колхозов и МТС должны 
создать все условия для высокопроизводи
тельной работы комбайнеров, обеспечить 
своевременное техническое обслуживание 
комбайновых агрегатов, помочь комбайне
рам правильно организовать свой труд >и 
отдых.

Нужно широко распространить груп
повой метод работы комбайнов, который 
уже показал положительные результаты 
на практике. К сожалению, во многих 
МТС области этот метод еще не нашел се
бе поддержки.

Обязанность партийных организаций 
колхозов и МТС в эти дни —  по-боевому 
руководить социалистическим соревнова
нием. распространять опыт передовиков, 
подтягивать отстающих до уровня передо, 
виков.

Главная роль на уборке принадлежит 
вам, товарищи комбайнеры. Можно соз
дать самые благоприятные условия, но 
если вы их не используете, то затянете 
уборку, потеряете большое количество 
зерна. Нельзя допускать ни минуты про
стоя, надо организовать разгрузку бункера 
на ходу, работать на низком срезе, надо со
держать комбайн в постоянной исправно
сти, экономить го-рючее и смазочные ма
териалы, держать наготове приспособле
ния для уборки влажных и полеглых 
хлебов, быть готовым убирать хлеб в лю
бую по-году.

Июльский Пленум Центрального Коот- 
тета КПСС выразил твердую уверенность 
в том. что труженики сельского хозяй
ства, при поддержке и активной помощи 
всего нашего народа, успешно справят
ся с проведением уборки урожая, заго

товками сельскохозяйственных продуктов 
и тем самым внесут новый вклад в дело 
дальнейшего укрепления могущества со. 
пиалистической Родины и роста благосо
стояния трудящихся.

Комбайнеры! Будьте в первых рядах 
борТтбы за урожай! Изо дня в день повы
шайте трудовое напряжение на уборке 
хлебов, шире развертывайте социалисти
ческое соревнование за быструю у-борку 
хлебов без потерь.

Колхозы и совхозы .Молдавской ССР досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Труженики сельского хозяйства республики приняли 
обязательство сдать государству сверх плана 

4,7 миллиона пудов хлеба
Колхозники, работники МТС и совхозов, 

специалисты еельсжого хозяйства Молда
вии. осуществляя решения Плен^^мов ЦК 
КПСС, развернув социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX съезда 
КПСС, досрочно выполнили государствен
ный план хлебозаготовок (без кукурузы). 
Государству сдано 25,3 .миллиона пудов 
зерна, в том числе пшеницы 17,2 миллио
на пудов. Подсчитав свои возможности, 
колхозы и совхозы республики взяли обя
зательство сдать государству сверх плана 
4,7 миллиона пудов хлеба. Всего будет 
сдано государству в текущем году не ме
нее 30 миллионов нудов зерна, илп на 
6.2 миллиона пудов больше, чем было 
сдано хлеба в наиболее урожайном 1952 
гп.1у. Значительно будет повышена нату
ральная ж денежная оплата трудодня кол
хозников.

Труженики сельского хозяйства Молда
вии вырастили в этом году хороший уро
жай кукурузы, подсолнечника и сахарной 
свеклы, что обе(течит леревьшолнение го
сударственных- планов заготовок и заку
пок этих культур. Колхозы, МТС и совхо
зы республики завершают уборку колосо
вых культур, в ближайшие дни развернут 
массовую уборку кукуру'зы в молочно- 
восковой спелости, а также ведут работы 
по подготовке к уборке в сжатые сроки и

без потерь кукурузы на зерно, овощей, 
картофеля, фруктов, винограда, табака, 
эфиро-масличных и других сельскохозяй
ственных культур. Заканчивается строи
тельство силосных сооружений и при
нимаются меры к  созданию двухгодичного 
запаса "кормов для общественного живот
новодства.

Выполняя решения январского Пленума 
ЦК КПСС, колхозы республики повысили 
в текущем году продуктивность общест
венного животноводства. На 1 августа 
с. г. надоено молока на 47 процентов 
больше, чем было получено молока на эту 
же дату в прошлом году; республика сда
ла и продала государству молока больше, 
чем на эту же дату в 1954 году, на 15 
тыс. тонн.

Годовой план заготовок и закупок моло
ка реопубликой будет вьгаелнен досрочно, 
не позже 1 октября 1955 года. Принима
ются меры к досрочному выполнению го
довых планов заготовок и закупок и дру
гих продуктов животноводства.

Проявляя заботу об урожае будущего 
года, колхозы и совхозы республики пол
ностью обеспечили себя семенами, ведут 
подготовку к проведению сева озимых 
культур в л^'чшие агротехнические сро
ки, поднимают зябь и развернулц работу 
по подготовке к зимовке скота.

Новые учебные заведения Урала
СВЕРДЛОВСК, 16 августа. (ТАСС). В 

, Свердловске открылся учебно-консульта- 
/дпонный пункт Всесоюзного заочного ин
женерно-строительного института. На его 
факультеты —  строительный, механиче. 
ский, технологический, инженерно- 
экономический факультеты гофодского

строительства и кйяйетва. строительства 
дорог и санитаряо-техничеоких сооруже
ний —  принимается 200 человек.

На Урале в этом году создается ряд 
новых учебных заведений. В Пижнем 
Тагиле организуется два технических 
училища.

ИЗО дня в ДЕНЬ НАРАЩИВАТЬ 
ТЕМПЫ УБОРКИ УРОЖАЯ

☆  ☆

Соревнование номбайнеров

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

к т о  С Е Г О Д В Я  В П Е Г Е Д Ш
ки. 15 августа комбайнер Турунтаевсяой 
МТС В. Баев убрал 18 гектаров, Тов. 
Агеев убрал за этот день 17 гектаров, 
намолотил около 18 центнеров зерна с 
каждого гектара. Намолот у тов. Баева 
значительно ниже,

14 гектаров —  на 1 гектар меньше, 
чем в предыдущий день, убрал тов. Ко- 
лыхалов.

Среди водителей комбайнов «Еоммунар» 
наивысшую выработку в этот день —  
13 гектаров дал В. Костшшв,

АСННО. (По телефону). Среди комбайне
ров Асиновского района первое место 
прочно удерживает тов. Ширяев из Мит- 
рофаяовской МТС. Он уверенно набирает 
темпы. 14 августа тов. Ширяев убрал 
20 гектаров, 15 августа —  22 и до обе
да 16 августа —  16 гектаров. Работаю
щий с ним в группе комбайнер т. Раздо
бурдин 15 августа убрал 20 гектаров.

Среди комбайнеров Асиновской МТС 
наивысшую выработку —  14 гектаров 
дал Г. Поэглис.

Т5ТАН. (По телефону). Передовые ком
байнеры района наращивают темпы убор-

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ ДНЕВНЫЕ ЗАДАНИЯ
На полях нашего колхоза уборка уро

жая в разгаре, С раннего утра до позд
него вечера работают тракторы, комбай
ны, льнотеребилки, зерноочистительные 
машины, отпилки.

(На убошбЬ озимой ржи особенно хоро
шо работает коллектив комбайнового аг
регата Н. А. Федорова. Дневную выра
ботку агресата ко.1лелтив довел до 15

гектаров.
Коллектив агрегата поставил задачу—  

довести дневную выработку до 20 гекта
ров.

Наряду с уборкой колхоз усиленно ве
дет хлебосдачу госуда1рству.

А. ЧЕРНОВ,
секретарь парторганизации колхоза имени 

Буденного. Зырянского района.

В счет третьей сезонной нормы
АСИНО. (По телефону). Среди льноте

ребильщиков Асиновского района идет 
горячее соревнование за быстрейшее за
вершение теребления льна.

Первенство удерживает льнотеребиль
щик Митрофановской МТС тов. Тихомиров. 
В колхозах имени Сталина и имени Ка- 
.тинина он вытеребил 117 гектаров льна.

Второе место до 14 августа занимал 
льнотеребильщик Асиновской МТС тов. 
Филипченко, но 15 августа его обогнал

тов. Даз1бикис —  льнотеребильщик Мит
рофановской МТС, который убрал 101 
гектар льна. Тов. Филипченко отстал от 
него на 1 гектар. Эти льнотеребильщики 
сейчас работают в счет третьей сезонной 
нормы.

По 81— 86 гектаров льна вытеребили 
тт. Чекан, Гортопан из Асиновской МТС. 
Онп ежедневно перевыполняют нормы 
выработки до 180 процентов.

В . ЕРМ АЧЕНКО.

Повышаем выработку
Но примеру тов. ХодО'ренко я пе

реоборудовал свой комбайн «Сталинец-6», 
внес ряд усовершенствований.

Я, как и мо-и товарищи, решил и даль
ше вести усовершенствование и оборудо
вание комбайна различного рода приспо
соблениями. которые бы помогли нам по
вышать производптельрость труда. Но мы 
не всегда находим поддержку у руководи
телей 5ITC. Ннженерно-технические работ
ники и механики станции плохо отклика
ются на наши просьбы, не всегда помога
ют нам. А без поддержки одному трудно 
быстро внедрить что-то новое в ра^те. 
Мы зависимы от выполнения наших зака
зов на токарных, слесарных станках, от 
выдачи материалов и запасных частей.

Для уборки полеглых хлебов я хотел 
бы поставить на хедере 2 ножа, но ме
ня в этом не поддержали, и цели своей 
пока еще не достиг.

Опыт показывает, что производительно 
использовать машину можно лишь в том 
случае, ес.ти она хорошо подготовлена к 
ра^те  и находится в заботливых руках.

Наш агрегат работает в сутки 18— 20 
часов. Технический уход мы проводим в 
ранние утренние часы и вечерами, когда 
выпадает обильная роса.

Важным источником увеличения сбора 
зерна является сокращение его потерь. 
Поэтому во время по'дготовки комбайна к 
жатве я тщательно продумал, как закрыть 
все каналы потерь. Удлинил на 35 сан
тиметров вторую очистку, это дает хоро
шее протрясание зерна. Хорошо отремон
тировал и зерноуловитель. Все это помо
гает улучшить качество работы.

Приступая к уборке, я дал слово убрать 
700 .гектаров хлебов. Агрегат работает 
на полях колхоза имени Дзержинского. 
За день мы убираем в среднем по 13— 15, 
иногда по 18 гектаров хлебов. Приложу 
все свои силы, чтобы выполнить взятое 
обязательство.

В. А Г ЕЕВ ,
комбайнер Громышевской МТС 

Зырянского района.

И дет обмолот .1ьна и  р ассти л  соломки
В прошлом году колхозы Пышюино-Тро- 

ицкого района успешно провели уборку, 
обмолот, расстил льна и сдачу льнопро- 
дукции государству. План сдачи льносе
мян район выполнил на 340 процентов, 
льноволокна —  на 230 процентов. От 
реализации льнгагродукции колхозы полу
чили большие доходы.

В этом году к 15 августа вытереблено 
1,200 гектаров льна, что составляет 75 
процентов к  плану, б ер ед и  идут колхозы 
зоны Сергеевской МТС, где план теребле
ния выполнен на 90 процентов. Закончи
ли теребление льна колхозы имени

Сталина, «Путь к коммунизму», «П^ть 
Ильича». Е 20 августа решено теребле
ние льна завершить повсеместно.

Льнотеребильщик Сергеевской МТС тов. 
Погребков за 8 дней вытеребил 82 гекта
ра льна, Брезникс —  72 гектара, Розе 
за' 5 дней —  49 гектаров. Мисник —  
50 гектаров. Филиппович —  48 гектаров. 
Золевский —  50 гектаров.

Колхозные льноводы решили до 1 сен
тября закончить обмолот льна. Б трех 
колхозах —  имени Сталина, имени Хру
щева, «Путь к коммунизму» ведется об
молот льна, расстил соломки на стлищах.

Вскоре исполняется 20 лет, как Анастасия Яковлевна Паогухова работает 
на Томском электромеханическом заводе. За это время она стала выеококвали- 
(|)ицированной обмотчицей, систематически перевыполняя норму выработки. 
Вместе со всесии рабочими и работницами завода она включилась в социали
стическое соревнование в честь XX съезда партии и обязалась ежедневно давать 
не менее двух с половиной норм в смену. Свое ежото Анастасия Яковлевна дер- 
жиг. Ее выработка в отдельные дни превышает 260 процентов нормьк 

На снимке: А. Я Пастухова за работой.
Фото Ф. Хитришвича.

На манометровом заводе
Коллектив Томского манометрового за

вода, включившись в социалистичес^с-^е 
соревнование за достойную встречу XX 
съезда КПСС, взял обязательство закон
чить выполнение плана 1955 года к 
10 ноября, увеличить производительность 
труда на 11,3 процента против плана, 
снизить себестоимость продукции на 6 
процентов.

Выполняя обязательство, коллектив 
предприятия постоянно изыскивает но
вые резервы повышения производительно
сти труда. В инструментальном цехе, где 
начальником тов. Зубов, на днях закон
чено изготовление приспособления для 
притирки шариков к  тахометрам. При
способление изготовлено по чертежам кон
структора А. Н. Афанасьева. Притирка 
шариков резко улучшает качество прибо
ров. В цехе уже на-чалоеь испытание при. 
способления.

Высоких по'казателей в груде добились 
передовики этого цеха. Например, слесарь 
тов. Журавлев решил в августе изгото
вить 25 ковочных н обрезных штампов 
при норме 7 штук. Свое слово он держит. 
К 11 августа он изготовил 10 штампов. 
Молодой слесарь тов. Торчков взял обяза
тельство изготовить в августе одну пресс- 
форму и 10 штампов. Изготовление штам
пов уже закончено.

По полторы— две нормы в этом цехе 
выполняют токари тт. Лавренчук, Мак- 
ренко и друтие.

На литейном участке цеха К? 8 на 
днях освоено механизированное литье алю
миниевых корпусов манометров под дав
лением. До этого корпуса манометров 
формовались и заливались вручную. Про
изводительность труда увеличилась в 4 
раза.

Взяв обязательство выполнить годовой 
план К 7 ноября, рабочие цеха К; 8 по
казывают образцы высокопроизводительно" 
го труда. Штамповщики тт. Мальцев,

Бочкарева, Курбанова, Логинова, нагре- 
вальвдица тов. Демина, обрубщик тов. 
Косолапов, прессовщик тов. Мещеряков 
выполняют более двух норм в смену.

Трудовая вахта 
лесозаготовителей

Включившись в соцпалпстическое со
ревнование в честь XX съезда партии, 
коллектив Красноярского леспромхоза 
взял обязательство: в этом году дать 
сверх годового плана 25 тысяч кубомет
ров леса.

Многие рабочие леспромхоза в эти дни 
показывают образцы высокопроизводи
тельного труда. На 135 процентов выпол
нили задание первой декады августа по 
вывозке леса шоферы тт, Сеньков, Деринг, 
Полуэктов и многие другие.

Передовиии перевыполнили 
сезонный план

Обсудив постановление июльского Пле
нума ЦК КПСС, коллектив Шегарского 
хлмлесхоза встал на трудовую вахту в 
честь XX съезда партии. Рабочие 
и работницы решили выполнить сезонный 
план добычи живицы к  25 сентября.

Итоги работы за ню.1ь показывают, 
что коллектив свое слово держит. План 
по валовой продукции выполнен на 101 
процент, а по добыче, вывозке и отгруз
ке живицы —  на 103,5 процента.

Высоких производственных показателей 
доби."шсь мастерские участки, которыми 
руководят мастера тт. Веселов, Белькевич, 
Кузнецов. Июльское производственное за
дание они выполнили на 113— 130 
процентов. К 1 августа 32 вздымщпка и 
20 сборщиков предприятия выполнили 
сезонное задание на 100 и более про
центов. Хорошо работают тт. Васильев, 
Журавлев, Кузнецов, Скачкова, Цуркан, 
Афанасьева, Кузнецова, Попов и ряд дру-

И. НЕВЕРОВ.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Н А  В С Р Х О Ю З Н О Й  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й  В Ы С ТА В К Е

Бактериальные удобрения на миллионы 
гектаров

В павильоне «Земледелие» внимание 
экск-урсангов приатекает стенд, рассказы
вающий о значении в сельском хозяйстве 
бактериальных удобрений. Здесь приво. 
дятся результаты опытов, показывающие 
исключительно важную роль микроорга
низмов в почвенном питании растении. 
Они невидимы невооруженным глазом, од
нако общий вес их в пахотном слое на 
площади в один гектар равен 5— 10 тон
нам. Особенную ценность представляют 
микроорганизмы, обогащающие почву до- 
(?гупными для питания растений соедине
ниями азота и фосфора.

Создано производство препаратов, в ко
торых сконцентрирована огромная масса 
этих полезнейших бактерий. Одной пол- 
литровой бутылки фосфоробактерина до
статочно, чтобы„^добрить десять гектаров 
пО’Лей. Применение его несложно: препа
рат разбавляют в воде и смачивают ,се- 
мена.

Массовые опыты показали, что фосфо- 
робавтерин дает прибавку урожая яровой 
и озимой пшеницы в среднем около двух 
центнеров с гектара, а в отдельных 
случаях —  пять и более центнеров. Зна
чительно повышается также урожай куку. 
РУЗЫ, ржи, сахарной свеклы, проса, овса, 
ячменя, подсолнечника, гречихи, картофе
ля, многолетних трав и овощных культур.

Под озимые посевы нынешнего года за. 
БОДЫ Министерства сельского хозяйства

СССР выпускают более шести миллионов 
гектарных порций фосфорооактерина. Для 
удобрения озимых изготовляется также 
более полумиллиона гектарных порций 
азотобактерина. Научные исследования, 
подтвержденные практикой колхозов и 
совхозов, показывают, что это удобрение, 
улучшая азотное питание растений, уве
личивает урожай не только зерновых, но 
и всех других сельскохозяйственных куль- 
ту'р. По данным трехлетаих производст
венных опытов, в колхозах получена сред
няя прибавка урожая картофеля 25 
центнеров и капусты —  45 центнеров с 
гектара.

К весяе будущего года увеличивается 
производство нитрагина, обогащающего 
корни бобовых растений клубеньковыми 
бактериями. На одном гектаре посевов 
бобовых культур этими бактериями усваи
вается из воздуха от 50 до 300 килограм
мов азота. В павильоне демонстрируется, 
новый вид бактериальных удобрений 
АМБ, одновременно обогащающий почву 
азотом и фосфором.

В будущем году заводами Мивистерства 
сельского хозяйства С()СР будут выщ'ще- 
кы бактериальные препараты уже на де
сятки миллионов гектаров.

Экскурсанты из колхозов и  совхозов 
страны с большим интересом изучают 
опыт применения бактериальных удобре
ний.

(ТА(Х)),

Успех торфяников Латвии
РПГ\. 16 августа. (ТАСС). Развернув 

сшревночлнн > за .тостойную встречу XX 
съезда КПСС, коллективы поедгарпятий 
треста торфяной промышленности респуб. 
лики на 16 дней раньше срока заверши

ли сезонный план добычи топлива.
До конца сезона торфяники г.-’ ‘публики 

(решилп дать народному хозяйству десят
ки тысяч тонн торфа сверх задания.

Делегация Союзной Народной Скзшщины Федеративной Народной Респуб
лики Югославии посетила Всесоюзную сельскохозяйственную выставку.

На снимке; гоош в павильоне Украинской ССР.
(Фотохроника ТАСС).

Строительство опытных лесовозных дорог
Министерство лесной промышленности 

СССР решило в 1955— 1956 годах по
строить и ввести в эксплоатацию три 
опытные лесовозные дороги, верхние по
крытия которых будут состоять из сбор
ных железобетонных элементов заводского 
или полигонного изготовления.

Одна из них —  Хайнозерская автомо
бильная дорога —  будет П'Остроена в 
Оыежскрм леспромхозе комбината «Архан- 
гельсклес». Ее грузооборот —  400 тысяч 
кубометров в год. В Малопгуйском лес
промхозе этого же комбината создается 
Бараминская навесная однорельсовая доро

га с эстакадой из железобетонных сван»и 
деревянных прогонов. Лойгпнская узкоюо- 
лейная железная дорога будет сооружена 
в Нюксенском леспромхозе треста «Устюг- 
лес».

Для ортанизащги строительства этих 
лесовозных дорог в четвертом квартале 
тек'у'щего года намечено ввести в эйсплоа- 
тацию цех железобетонных плит в горале 
Череповце производительностью 10 тысяч 
кубометров в год. В 1956 году на базе 
этого цеха решено построить завод желе
зобетонных изделий.

(ТАСС).

1
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П Д Р Т И Й Н Н Я  ж и з н ь

Оперативно, со
руководить

знанием дела 
хозяйством

Соггоявшийся недавно четвертый пле
нум Тегульдетского райкома партии обсу
дил два вопроса: об итогах июльского
n.ieiriTia ЦК КПОС и задачах районной 
парторганизации, о работе отделения Все
союзного общества по распространению 
политических и научных знаний.

С докладом по первому вопросу высту
пил первый секретарь райкома партии 
тов. Терехов. Докладчик н вьютупающие 
в прениях рассказали об огромно.ч 
трудовом и политическом подъеме трудя- 
щпхся района, вызванном решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС и третьей 
сессии Верховного Совета СССР.

Пленум райкома отметил, что лесозаго
товительные предприятия района в теку
щем году увеличили заготовку и вывозку 
древесины по сравнению с прошлым го
дом. В леспромхозах вырослл замечатель
ные кадры механизаторов. В коллективе 
Берегаевского леспромхоза трудятся 10 
механизаторов, награжденных грамотами 
Минпстерства лесной промышленности.

Вместе с тем на пленуме были вскрыты 
крупные недостатки в деятельности пред
приятий лесозаготовительной промышлен
ности, в руководстве промышленными 
предприятиямп со стороны райкома пар
тии, райисполкома, первичных иартиГшых 
организаций.

Участники пленума указывали, что на 
предприятиях п.юхо осваивается новая 
техника, передовая технология. Руководи
тели Куяновского, Тегульдетского и Бере- 
гаевското леспромхозов не ведут актив
ной борьбы за внедрение в производство 
новой техники и оборудования. В Бере- 
гаевском леспромхозе, например, особенно 
ощущается недостаток в трелевочных 
тракторах. В то же время здесь не ис
пользуются такие высокопроизводитель
ные механизмы, как электролебедка Л-19. 
Простаивают длительное время лебедки в 
Куяновском леспромхозе. До сего времени 
не механизирована обрубка сучьев, хотя 
во всех леспромхозах на складах лежит 
большое количество электросучкореэок.

Выступающие резко критиковали про
мышленно-транспортный отдел райкома 
партии за то, что он неудовлетворительно 
занимается предприятиями. Отдел прошел 
мимо того, что в Берегаевском, Средне-Чу
лымском леспромхозах мастерские участ
ки перестали работать по графику цик
личности. В первом квартале лесопункты 
Берегаевского леспромхоза были переведе
ны на непрерывную рабочую неделю, а 
дороги —  на скользящий графив. Это 
позволило резво поднять темпы заготовки 
и вывозки леса. Однако парторганизация 
леспромхоза не сумела преодолеть кон
серватизм руководителей предприятий, 
которце постепенно перевели участки и 
дорогу на работу по-старому.

Вывозка леса в хлыстах и разделка их 
на нижнем складе и.чеют большое пре-

таущество перед вывозкой в сортаментах. 
Однако вывозка в хлыстах осваивается 
пока только в Берегаевском леспромхозе. 
Руководители Тегульдетского, Куяновско
го, Средне-Чулымского леспромхозов внед
рение этой передовой технологии из ме
сяца в месяц откладывают.

Серьезные претензии участники плену
ма предъявили к строительным организа
циям. Огроптольные участки и колонны 
машинно-дорожного отряда 131 слабо 
исшдьзуют строительную технику. На
пример, колонна имеет корчеватели, а 
железнодорожные трассы раз]чгбатываются 
вручную. Строительство дорог отстает от 
роста темпов лесозаготовок. Зачулымская 
колонна, например, вместо 10 километров 
дорог в текущем году построила только 
один километр.

На пленуме указывалось, что в лес
промхозах слабо ведется борьба за сни
жение себестоимости древесины.

Большое внимание п.генум уделил об
суждению нерешенных вопросов в разви
тии сельского хозяйства района. В этом 
году весенний сев в колхозга проведен 
более организованно, выращен хороший 
уршкай зерновых и технических культур. 
Некоторая работа проделана по повыше
нию продуктивности общественного жи
вотноводства.

Но. к<ак указал пленум райкома, бога
тые ipcaeipBbi и возможности .для болое 
быспюго по.тъема сельскохозяпетвенно'го 
производства в районе не исполыуются. 
Рчгйкоу на]гпш и 11)аййсполк*1М недостаточ. 
но руководят колхозами и МТС, не реша
ют перспективных врпрооов дальнейшего 
но.дъема полеводства и животноводства. 
Принимая многочисленные решения по во- 
щюсам сельского хозяйства, райком п 
■райисполком мало уделяют внимания орга. 
низато1РСКой работе по выполнению этих 
решении. Медленно осуществляются меро. 
приятия, намоченные в соответствии с 
|решениями январского Пленума ЦК КПСС. 
Некоторые колхозы слабо ведут

С ТР О И ТЕ Л Ь С ТВ О  в  К О Л Х О З Е

y i l i P -

На окраине села Ново-Крпвошеино, Кри. 
вошеинокото района, е  котором расположе. 
на центральная усадьба колхоза имени Ка
линина. идет строительство новых живот, 
новодческих по.чещеннй.

В колхозе соз.дали постоянную строи, 
тельную бригаду из 20 человек, которую 
возг.тавил опытный строитель Мирон Пав
лович Ткачев, и отроительство в колхозе 
стали вести круглый год.

Теперь рядом со свинарником, выстро
енным два года тому назад, выросло 
типовое помещение на 135 голов крупно
го рогатого скота. На днях плотники уло
жили здесь последние плахи в пол. В при
стройке размещаются моторное и моечное 
отделения, комната учетчика и доярок.

Сейчас колхозники под руководством 
механика Криво^пеннской МТС тов. Горба
чева устанавливают автопоилки.

Стпоится Т1ШОВОИ телятник на 10Q го
лов. Его начали строить в конце июня. 
Стены растут прямо на глазах —  колхоз.

заготов.
ку кормов, неорганизованно вступили в 
уборку утрожая и хлебозаготовки. По ви
не МТС в колхозах нередко шдостаивают 
комбайны и друтая хлебоуборочная тех
ника.

Пленум райкома КПОС указал, что ди
рекция Красноярской МТС недостаточно 
оказывает помощи правлениям колхозов в 
еоадании прочной кормовой базы для об
щественного животноводства, в механиза
ции трудоемких процессов в полеводстве 
и животноводстве. В зоне МТС только 
один колхоз «1-е .Мая» заготовил необхо
димое количество грубых кормов.

По второму вопросу —  о работе район
ного отделения Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
знаний с докладом выступил секретарь 
райкома КПСС тов. Обухов.

По обсужденным вопросам пленум при. 
няд соответствующие ностановленпя.

ники заранее заготовили строительный ма. 
териал по нУ'жным размерам и сейчас 
дружно ведут сборку. Плотники Д. Те[>е- 
хов. Ф. Федоренко, к. Мойе и Э. Озельс 
выполняют на строительстве телятника до 
полутора норм в .день.

Рядом со скотопомещенпямп выстроена 
высокая водонапорная башня. Выстроен 
гараж на 6 автомашин. Оборудована меха
низированная эерноеутаплка «Колхозни
ца». Строится бензохранилище под горю
чее и смазочное. Закончена облицовка 
двух траншей емкостью на 400 тонн.

Правление артели во главе с председа
телем тов. Игловским строптельству уде
ляют по-вседневное внимание, оказывают 
сттоителям noMonib.

На снимке: (слева) бригадир строи
тельной бригады М- ,П. Ткачев и передо
вые плотники Д. к. Терехов и К. Я. Вес- 
манис.

Фото Ф. Хитриневича.
Текст П. Валоза.

Посланцы партии избраны председателями нолхозов
Активно прошли отчетно-выборные со 

бранил в ко.тхозах зоны Старицынской 
МТС Параоельского района, куда приеха
ли на ру'ководящую работу посланцы пар. 
тип. '

В колхозе «Путь к коммунизму» пред
седателем избран А. В. Данкршп. ранее 
работавший в г. Томске на ГЭС-2. В при
нятом решении колхозники высказали но-

жел.шие, чтобы коллектив ГЭС-2 взял 
шефство над их колхозом.

Председателем колхоза имени Мичурина 
избран В. И. Пронькин, ранее работавший 
в ToiMCKOM техническом учллище.

В колхозе «Красное знамя» председате
лем избран'Е. П. Кузьмин, до этого рабо
та в ш и  в системе трудовых резе^ов.

Выплата выигрышей

Агитаторы на колхозных полях
В колхозе «Комсомолец», Асиновского 

района, в эти дни широко (разве1рнулась 
массо®о-политнческая работа. Все поле, 
вые станы и тракторные вагончики
украшены лозунгами и плакатами, при- 
зывающими к быстрейшему вьгаолнению 
в.:ех хлебоубод)очных работ. В каждой из 
трох полеводческих бригад организованы 
баблиотечки-паредвижки, выпускаются 
«молнии», О'Дин |раз в пятидневку —  бое. 
вые листки и стенные газеты.

Агитаторы тт. Винивитин. Веревкина, 
Ильина, Кусков и другие регулярно шро. 
водят громкие читки газет и беседы, 
разъясняют колхозникам решения партии 
и правительства.

Агитбригада Ново-Кусков'смго седьско. 
го клуба выступает с докладами на сель, 
скохозяйственные, международные и дру. 
гие темы. Дано несколько концертов, в 
программе которых одноактные пьесы, ча
стушки на местные темы, художественное 
чтение, пасни советских ко.ипозиторов.

Сберегательными кассами г. Томска 
выплачено выигрышей по 16 тиражу 
Второго государственного займа восстанов
ления и развития народного хозяйства 
СССР на сумму 591 тысяча рублей. 
Предъявлены к оплате три облигации с

выигрышами по тысяч рублей п  де
вять облигаций —  по 5 тысяч р^'блей.

Сберегательные кассы приступили к 
выплате выигрышей по 1 тиражу Госу
дарственного займа развития народнотю 
хозяйства СССР (выпуск 1954 года).

Высоний доход от колхозного сада
Колхоз пмени Мичурина, Туганского 

района, имеет плодово-ягодный сад. Для 
работы в сл.ту правление колхоза выдели, 
ло специальное звено, которое возглавляет 
любигель-еадовод тов. Петрова.

Сад —  доходная статья колхоза. На
пример, в этом году собрано 30 центнеров 
ягоды. От ее реализации получено 
54.470 рублей.

В областной студии телевидения
Коллектив Томской студии телевидения 

ведет подготовительные работы по орга
низации своих передач. На днях Москов
ский телевизионный центр прислал в 
г. Томск необходимую аппаратуру для 
проведения местных передач. Монтаж ее 
производят рабо-тпнкн политехнического 
института.

С 1 сентября передачи томской студии 
телевидения будут проходить пять раз в 
неделю. По воскресеньям для детей будут 
шфедаваться специальные выпуски.

При студни создается фильмотека доку
ментальных и научно-популярных кино
фильмов.

ПОДГОТОВКА Ш КОЛ и  НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

Сейчас в.чадельцы телевизоров имеют 
полную возможность регулярно знако
миться с н-овыми советскими кинофильма
ми. В августе студия телевидения прове
ла передачи 17 художественных и доку
ментальных фильмов.

в  ближайшее время состоятся передачи 
концертов мастеров искусства: народно-го 
артиста СССР Давида Опстрггха, заслу
женного артиста РСФСР Михаила Алек
сандровича, лауреата Всесоюзного конкур
са артистов эстрады Александра Блохма- 
на, артистов Московского театра оперет
ты и цирка.
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Вре?ля не ждет
В К|расноя1рской среаней школе Криво- 

шеинского района заканчиваются ремонт
ные |работы. Готова большая часть парт, 
мгбели. подновлены дверные косяки, пере, 
«г.таны полы, оштукатурены стены, сло
жены печи.

В прошлом году в школе не было пио
нерской комнаты. Летом рядом со школой 
глдстроено небольшое здание. В нем будут 
р им1олоа;ены коо1ната для пйонерской ра. 
иогы и школьная библиотека.

Хнмичоский и физический кабинеты 
П1К41ЛЫ пополняются новым оборудованием 
и приборами. Проводится учет детей, ко- 
т'-рые будут заниматься в школе.

Некоторую помощь в ремонтных работах 
оказывает школе KiiacHOfipcRHu леснро.м- 
хоз.

С по-чощью Ергайского леспромхоза хо. 
iponiQ идет ремонт Белобутод>ской семилет- 
ней школы. Здесь полностью заготовлены 
и по.дврзены к школе дрова. Закончен ре
монт Маличевскон семилетней, Белосток, 
гкой, Ново-К|ривошрииской и некоторых 
других школ района.

Но в целом но району дело с подготов
кой школ к новому учебному году обеголт 
да.теко не удовлетворительно. В районе 52 
-школы. По плану в шести школах и двух 
интернатах нужно произвести капиталь
ный ремонт. -R остальных —  текущий. 
П.зан Н8 выполняется.

Очень плохо готовятся к учебному году 
все ТРИ школы —  средняя, семилетняя и 
начальная —  районного центра. В Криво- 
шсинской статней школе необходимо про. 
и'.жосги большой ремонт здания, инвента
ря. мебели, приоб1)еети оборудование. оТРе. 
монтировать четыре учительские кварти
ры. По исполняющий обязанности дирек. 
тора тов. Михайленко раХюту пустил на 
самотек.

Ничего не делается и в Крнвошеннской 
семилетней школе.

В трех школах райцентра неполностью 
заготовлены дрова, а подвезено не более 
20 пяюцентов необхо.'П{\10го количества.

Для школ района заготовлено вместо

8 тысяч кубометров дров только 5.500 
кубометров, а подвезено к школам и того 
меньше.

Районо (заведующая тов. Новоселова) 
слабо ведет подготовку школ к учебному 
году. Отдел не занимается учетом детей, 
которые будут заниматься в школе, не 
комплектует преподавательские кадры.

Райислолком, районо, сельские Советы 
должны во-аромя и всесторонне подгото
вить школы к новому учебш1му году.

С. ВОСТРЯКОВ.

в Васюгане
не торопятся

В июле на заседании исполкома Васю- 
ганского районного Совета стоял вопрос о 
подготовке школ к новому учебному году. 
В решении отмечалось, что ремонт школ 
идет медленно, заготовка даюв задержи, 
вается, не везде учителя обеспечены квар_ 
тирахти, топливом. С тех пор прошел ме
сяц. Что же сделано?

Очень мал:о. Недопустимо затягивает, 
ся (Ремонт школьных здаашй r Тевризском 
и Тайгинском сельсоветах. В Тевризской 
семилетней школе капитальный ре.монт за- 
.держиваетея из-за недостатка кирпича. 
Ког.да его подвезут —  неизвестно...

Начальник Калганакского лесоучастка 
KaipracoKCKoro леслро.мхоза тов. Мирошпи. 
Ч6НК0 срывает (ремонт школы, не no3:i6o- 
тился он и о подготовке квартир для учи. 
телей.

В самом райдептюе четверпяй год ст1ю- 
ится зда.ние оредней школы, но нщи тепе, 
решних темпах к началу учебного года 
оно не будет готово.

Директор промкомбината тов. Марты, 
нов задерживает изготовление классных 
досок, вешалок, лабораторного инвентаря.

Заведующий райкомхозом тов. Шилов не 
выделил помещение под йнтепнат для сред. 
1РРЙ школы. В районном пентре. в селе 
Средний Валюган. до сих" пор не подготов, 
лены полностью квартиры для учителей.

Значительная доля вицы за неподготов

ленность школ Васюганского района к но
вому учебному году лежит на руководите- 
лях базы облоно. которые отгрузили необ
ходимые строительные материалы из гор. 
Томска только 1 августа.

Смогут ли школы Васюганского района 
прийги подготовленными к началу заня
тий? Да. смогут. ес.1л руководители рай. 
она, руководители школ, председатели 
КОЛ.ХОЗОВ. сельсоветов, руководители лесо. 
участка со всей ответственностью отне
сутся к этому важному делу.

Н. С ТА Д У Х И Н .

Нерешенные вопросы
В Парабельском районе за последние го

ды построен (РЯД новых школ. Сейчас за- 
ка-нчивается строительство здания Ново, 
ссльпевской семилетней шкоды на 280 
мест. Здание выстроено на высоком кра. 
енвом месте, хорошо огорожено, усадьба 
школы будет благоустроена. Школа полу
чит большое количество нового оборудова
ния и учебно-наглядных пособий.

Ведется ремонт Шпалозазодской семи, 
летней школы, раосчитанной также на 
280 мест.

Своевременно проведен (ремонт Черноу- 
шенской начальной школы. Значительная 
работа по подготовке школ в новому 
учебному году проведена в Новикпвеком л 
Старицынском сельских Советах. Большой 
капитальный и текущий ремонт произво
дится в Белкинской и Парабельской семи- 
летн'их. Басмановской:. Карасевской и дру. 
гих начальных школах.

Усадьбы МНОП1Х школ —  села Пара, 
бель. HoBHKOBCKoif. Высокоярской сехшлет. 
ней. Кирилловской. Коста(ревской, Тарской 
—  ХОРОШО благоустроены.

Однако в некоторых сельсоветах —  На- 
рымском. Парабельском, Чигаринском —  
очень медленно проводится ремонт зданий 
школ, интернатов, квартир учителей, не 
организована вывозка топлива. Старицын- 
скнй и Парабельский сельсоветы не при
няли до CUX пор мер по строительству до

мов для учителей. Очень плохо готовятся 
к новому учебному году школы, располо
женные на лесоучастках.

В текущем году нужно было постро
ить новое здание для Березовской семплет- 
ней школы, однако дирекция леспрозгхоза 
даже не начинала строителглтва. Не стро. 
ится новое помепдение для Борковской: 
школы,_ реорганиз^'омой в этом году ip  ца.
чальной в семилетнюю.

Местные артели почти не занимаются 
изготовлением школьной мебели.

В район нз Томска медленно постчлдааог 
учебники. Из 24.425 учебников заве'.«но 
на 1 августа н-емнопгм больше половины. 
Медленно выполняет заказы школ на учеб
ные пособия (магазин Главенабдроса.

PaftnoTpei6coio3 (председатель тов. Котов) 
и овс лесщюмхоза (начальник тов. Былин) 
мало завезли в отдаленные поселки учеб- 
1ГИК0В и школьно-письменных принаддеж. 
ностей.

Острую нужду испытывают школы в 
строительных материалах. Пз-за этого, 
главным образом, ремонт и затягивается. 
Райпотребсоюз отказывается снабжать 
школы даже такими материалами, как 
краска, олифа, белила, ссылаясь на то, 
что это входит в обязанность базы облоно, 
А база облоно выделила на весь район 
всего-навсего 42 килограмма олифы. ,56 
килограммов краски и 27 килограммов бо. 
лил. 1Ьи этом количестве окраску сможет 
произвести только одна из 48 школ. Необ- 
ходи^ю в самое кратчайшее время решить: 
или база облоно должна выделить необхо
димые строительные материалы, «ли рай
потребсоюз обязан помочь нам выйти из 
этого трудного положения.

Вторым сложным вопросом в деле под
готовки школ является оплата внештатных 
рабочих, занятых на строительстве и ре
монте школьных объектов. Очень неболь
шой денежный фонд не даст возможностд 
своевременно юасстататься за проделан, 
ную работу. Это ведст к .замедлению п 
срыву ремонта и строительства.

П. БОБРОВ,
заведующий Парабельским районо.

Ч е м у  н а у ч и л а  м е н я  в ы с т а в н а
Нынче я побывала в Москве на Все.

союзной сельскохозяйственной выставке. 
Выставка мне очень ооыравилаоь. Меня 
поразидн замечательные достижения пере
довиков еельовото хозяйства страны, бога
тейшие экспонаты, (шредставлеиные на вы
ставке.

Как доярка, я  больше всего йнтересова. 
лась акспонатагми павильона животновод
ства, старалась поя>обнее ознакомиться с 
опытом передовых ^ м  крупного рогатого 
скота и опытом лучших доярок страны. 
Мы осмотрели скотные дворы. Они очень 
хорошо оборудованы и полностью механи
зированы, В стойлах установлены авто
поилки, и коровы (ПЬЮТ воду вволю. А это 
так важно для повышения надое® молока.

Из пород крупного рогатого скота мне 
больше всего понравилась симментальская. 
[Ьредставительница этой породы KOikiBa 
Кукла весит 582 килопрамма. Эа 300 дней 
седьмой лактации она дала 10.955 кило
граммов молока с жирностью 4,87 про. 
цента. А за все семь лактаций от нее по. 
лучено 50 тонн .моло-ка.

Очень хороша ферма колхоза «10 ричча 
Жовгня», Мало-Девипкого района. 4е(рни- 
говской области. За прошлый год колхоз 
получил в среаяем от каждой коровы по 
3.790 килограммов молока жирностью 3,8 
процента. Здесь на каждые 100 гектаров 
пашни, лугов и выпасов подучено по
328.3 центнера молока. Такой продуктив
ности дойного стада этот колхоз добился 
потому, что здесь прочная кормовая база. 
На одну голову скота в прошлом году бы- 
.10 заготовлено по 6.4 тонны силоса, по
1.3 тонны сена и по одной тонне кснцвн. 
ърированных кормов. Корма расходуются 
рационально. Кировы в большом количест
ве поедают хорощо приготовленную соло
му. Очень хорошо организовано летнее со
держание скота. Каждая корова получает 
в день 20— 30 килопраммов зеленой под
кормки.

KopMjfr коров по строго индивидуально
му рациону с учетом их лсивото веса, воз
раста ц продуктивности. Например, корова 
Ранета при суточном удое в 30,9 кило- 
лрашча получает зимой в сутки 4 кило- 
лра.мм_а •клеверного сена. 6 килограммов 
аповой соломы, 20 килограммов кормовой 
свеклы. 30 килоградшов силоса, 7,5 ки. 
лограмма зернофуража и 4 килограмма 
жмыха. За 288 дней 4-й лактаццц она да- 
. т  6.093,4 килограмма молока жирнострю 
3,8 процента.
* Ознакомившись с опытом передовых 

животноводов страны, я пришла к выводу, 
что высокие надои можно получать и в 
нашем колхозе. Дело только .за тем, чтобы 
правление колхоза по-настоящрму взялось

за повышение продуктивности скота.
Надо сказать, что нынче у нас многое 

в этом отношении сделано: построены но. 
вые типовые скотные дворы, замегно 
улучшилось содержание скота как зимой, 
так и летом. В прошлом году было билыче 
запасено кормов. Все .это сразу же сказа, 
лось на повышении прод>'ктибности коров. 
Если за 1954 год мы в средне:.у надои щ 
по 1.376 килограммов на каждую корову, 
то нынче, к 1 августа,— по 1.759 кило
граммов. Наши - доярки Э. Берзуппс. 
Э. Новслис. Г. Лисманис и другие надол- 
лп нынче по 2.084— 1.900— 1.750 ки
лограммов молока. Нпдоц по моей группе 
коров составил 1.987 килопраюшв.

Достигнуть таких показателей мне по
могла Всесоюзная сельскохозяйственная 
выставка. Я там научилась, как аучше 
iwpMHTb коров, как их правильно доить, 
поняла, какое значение имеет маесая: вы, 
мени, почему коров надо содержать в чи
стоте и при уходе за ними соблюдать оп
ределенные правила зоотехнической гигие. 
ны. Рануле, конечно, я тоже лб этом зна
ла, но в тюм, какой все это дает практи
ческий результат, убелялась на вьдставке. 
котла своими глазами видела раооту пере, 
доаых доярок.

Обо всем, что видела и чшгу научилась 
на выставке, я рассказала своим подругам. 
Мы решили нынче надоить но менее 2.000 
килограегмов молока на каждую корову. 
Как показывает практика, эту цифру на 
1 октября мы значительно перекроем.

Поездку на выставку открыла мне глаза 
на многое. Я твердо уверена, что и мы 
зюжем надаивать от коров по 3— 4 тыся. 
чи килопраммов молока в год, если сумеем 
быстро уст(ранить недостатки, которых, к 
сожалению, еще много.

Плохо у нас с механизацией феюм. В 
скотном дворе оборудована подвесная до
рога, установлены автопоилки, а воды в 
них нет. В лравлешги колхоза уже два 
года говорят о сооружении водонапоряой 
башни, а, как видно, она и в этом году 
не будет построена. И иам снова придется 
гонять воров зимой да водопой, на речку, 
топорами прорубать замерзшие проруби.

Нельзя дальше мириться с тем, что не 
(даганиэован постоянный зеленый конвей-

Думаю, что при настойчивой работе 
животноводов, с помощью правления кол
хоза и специалистов мы добьемся в буду
щем году более высокой продуктивности 
коров.

3. Р У Д И Т Е ,
доярка колхоза имени Хрущ ева, 

Асиновского района.
i а  р -

Крупноблочное строительство 
в Чулымском строительном управлении

Решающим условием коренного улучше
ния строительного дела является даль
нейшая индустриализация ст-роительства. 
Для выполнения этой задачи коллектив 
строителей Аснн-овского участка Чулым
ского строительного управления проявил 
хорошую инициативу, решив перейти от 
обычного метода строительства к строи
тельству из сборных конструкций. На 
площадке по строительству главного кор
пуса Асиновских центральных ремонтных 
мастерских организован строительный 
двор по изготовлению железобетонных и 
бетонных блоков сборных фундаментов и 
панелей, а также кирпичных блоков для 
возведения стен. '

Па строительном дворе построено вре
менное здание, в котором размещено ме.ха- 
нлческое отдедевде с площадкой металло- 
констр1ж-ций и арматуры, бет-онный узел 
с бетономешалкой и двумя камерами для 
пропарки бетонных и железобетонных из
делий. Для прог1>ева инертных н пропар
ки железобетонных н бетонных изделий 
установлены две передвижные установки.

Организация строительного двора позво
лила ме.чанизировать трудоемкие ра
боты по приготов-тению, укладке и транс
портировке бетона и готовых изделий, 
повысилось качество бетона. Подсчеты 
показали эффективность централизованно
го пзготовленпя конструкций. Так, напри
мер, на изготовление сборных конструк
ций в М'онтажном цехе для главного кор
пуса мастерских и на монтаж готовых 
конструкции требуется затратить 2.330 
человеко-дней. Ирл строительстве же 
обычным способом потребовалось бы 
2.970 человеко-дней.

ротовлекии К(Онстр>тщий имеет большую 
оборачиваемость. Только за счет много
кратного использования опалубки и от
сутствия необходлмостп возведения лесов 
экономится 62 кубометра пиломатериалов, 
70 килограммов гвоздей. Ери применении /
КПУПНЫТ К.ТТТ)ТТИЦШ-,ТТ бллклв ятглялинтла

Монтаж готовых констр<^-кцлй произво
дится при пом-ощп трехтонных автокра
нов. Опалубка при центра.!д&ованном пз-

крупных кирпичных блок-OiB экономится 
8 процентов кирпича, 15 процентов ра
створа.

При круп1ноблочн-ом строительстве все 
работы по транспортировке и монтажу 
блоков^ механ1гзированы, в то время, как 
при обычной кирпичной кладке механд- 
зир^’ется не более 20 процент0(В работ. 
Прола,ривание железобетонных и беуонных 
пзделлй значительно ускоряет процесс 
твердения бетона, а следовательно, и его 
укладку. Зимой это дает возможность 
возводить стены без замораживания клад
ки.

Метод крупноблочного строительства 
коллектив управления применил и на 
строительстве жилых деревянных домов. 
Экономический эффект от этого очень 
значителен. Только при строительстве 
трех деревянных домов сэкономлено 390 
человеко-дней, 16 кубометров леса.

С применением иадустрпального метода 
строительства резко повысилась произво
дительность труда рабочих. Хорошо ра
ботают бригадир бетонщиков тов. Нелидо
ва, работница тов. Хорольская, плотники 
тт. Бурдовпцын, Бросалин, бригадир тов. 
Шелеметьев и монтажники тт. Корезин, 
Свпрнов. Они выполняют до полутора 
норм в смену.

Инициатором органпзащш крупноблоч
ного строительства является главный ин
женер Чулымского строительного управле
ния тов. Семенюк.

В. Д У Б И Н ,
начальник проектного бюро комбината 

«Томлес».

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

,.Р е п е н“
По.т таким заголовком в 123 «Крас, 

ного Знамени» был О1[убликов<ян материал 
о том, что гр. Самусенок, П1ю:кивающая в 
г. Томске, по улице Лермонтова, дом -Л1 9, 
нарушает правила социалистического об- 
ще^кйтия.

ского района, заметка обсуждена на собра- 
шги жильцов 3Toff усадьбы.

Собрание приняло решение: в случае, 
если гр. Самусенок вновь станст Haipy- 

щать правила социалистического общежн-
Как на-м сообщили из отдела жилищно-' тия, передать дело о ее выселении в на

го и коммунадьното хозяйства Куйбышев- родный суд.

По следам неоп}^бликованных писем
В однсрм из писем в редакцию сообща

лось о нарушении Устава прюмкооперацни 
в артели «Керамик» г. Томска.

Как сообщили редакции из-облпромсо- 
вста, за допущенные злоупотребления 
старший бухгалтер артели «Керамик» 
Зимин с работы снят. Материал на пред
седателя артели Козявкина, технорука 
Махаева, (инженера Гуткав-ича и бывшего 
бухгалтера Зимина передан следственным 
органа.м для привлечения к уголовной 
ответственности.

Рабочий Ергайского лешроихоза Кри- 
вошепнекого района тов. Медведев сооб
щил в редакцию о невнимательном отно
шении к нуждам рабочих.

Моры по корреспонденции приняты. 
Заведующий конным обозом Кулаковекпй, 
виновный в невнимательном отношении к 
нуждам рабочих, с работы снят.

лось о нарушении порядка совместитель 
ства в обласиюм управленш! культуры.

Как нам сообщи.ти, меры по исправле
нию недостатков приняты. Нарушения 
ликвидированы.

В редакцию поступил сигнал о хули
ганских действиях по отношению к рабо
чим со стороны мастера Оулгинского 
сплавного участка Уеть-Чулымской сплав
кой конторы Магденко.

Трест «Обьлесосплав» сообщил редак- 
щш, чт-о факты педтвердились. Мастер 
Магденко с работы снят, и дело о его 
хулиганских действиях передано в след
ственные органы.

Тов. Лготов написал : газету оо антп- 
санптарном состоянии пельменной в горо
де Томске.

Кал нам сообпшди из треста столовых, 
за внтисанигарн-00 состояние польмсиной 

В письме на имя редакции рассказыва- виновные оштрафованы.
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Доклад предсвдатвля Кабинета министров КНДР Ким Ир Сена 
на торжественном заседании в Пхеньяне U  августа 1955 года, 
посвященном десятой годовщине со дня освобождония Корен
Дорогий товарищи! Сеголия асы отмечаем 

знаменательный праздник —  нсполняю. 
щее«я 15 августа десятилетие со дня ос. 
вобо:кденпя. Мы отмечаем его в обстанов
ке шандиознон созидательной, трудовой 
борьбы в юде послевоенного восстановле
ния и строительства народного хозяйства, 
в обстановке борьбы за мирное объедине
ние и незавнснмость родины. Встречая се
годня национальный праздник —  десяти, 
летие со дня освобождения, я  от имени 
всего корейского народа, Центрального Ко
митета Трудовой партии Кореи, правитель, 
c m  республики шлю величайшую благо, 
дарность нашему освободителю и подлинно
му другу —  великому советскому народу, 
КПСС. Со>ветскому правительству и Совет, 
скоп AiPMffH.

Ким Up Сен выразил благодарность ил- 
тайекому народу, коммунистической пар. 
ГИИ Китая, правительству КНР и частям 
китайских народных добровольцев.

Поздравив весь корейскиГу народ с празд
ником, Ким П|р Сен подробно остановил
ся на пути, пройденном страной за истек
шие 10 лет после освобождения.

Остановившись на причинах того, что 
Ко(рея оказалась искусственно разделен
ной на две части и что в южной и се
верной частях страны создались в корне 
противоположные условия. Ким Ир Сен 
сказал: в Северной Корее наша партия 
создала революционную демократическую 
базу, ЯВЛЯЮЩУ10СЯ основой объединения 
родины, и, определив задачи по ее поли
тическому. экономическому и военному ук. 
реллению, мобилизовала все патриотиче
ские силы на осуществление этих задач. 
Народная власть иод руководством Тру
довой партии Кореи провела аграрную ре.
форму, в результате которой земля была 
передана в руки крестьян, конфисковала, 
сделав их всенародной собственностью, 
все про1мышленные предприятия, банки и 
средства транспорта, принадлежавшие 
японским империалистам, проянонским 
элементам и предателям народа. Был про
веден ряд важных демократических преоб. 
разеваний в области общественной жизни 
и культуры. Все это изменило производст. 
венные отношения в северной части стра
ны, политичеекую и кульп’рную жизнь, 
открыло широкий путь к быстрейшему 
подъему народнадх) хозяйства и укреплс. 
нию нового СТРОЯ, крупным собьттием в 
истории нашей страны явилось образова
ние в 1948 ГО.ДУ Корейской Народно-Демо
кратической Республики. В связи с созда
нием КНДР Советская Армия была выведе
на из пределов севорнои части страны. 
Наша республ11ка установила дипломатиче. 
ские отношения с Советским Союзом и 
другими демократическими странами и 
стала полно.правным членом лагеря мира, 
демократии и социализма.

Ким Но Сен указал далее, что корей, 
ский народ и его доблестные вооруженные 
силы под р^жоводетвом "Ррудовой партии 
Кореи и правительства республики е 
честью выдержали суровое испытание трех, 
лстней отечественной освободительной 
войны. Подписание перемирия, сказал Ким 
ilp Сен. означало великую историческую 
победу нашего народа, одержанную благо, 
даря его высоком '̂ патриотизму и героиз
му, благодаря жизненной силе народно-де. 
мократического строя, организующей и 
руководящей ролл Трудовой партии Кореи. 
9го была также победа всего лагеря ми
ра, демократии и социализма, показавшая, 
как велики силы народов, объединенных 
под знаменем пролетарского интернацио. 
нализма.

В связи с .заключением соглашения о 
перемирии в Корее перед нашим народом 
встала важная и неотложная .задача быст- 
тю восстановить народное хозяйство, разру. 
шенное войной, стабилизировать и новы, 
сить материальный и культурный уровень 
жизни населения. Трехлетний план по. 
слевоешюго восстановления и развития 
народного хозяйства предусматривает вое. 
стлновить довоенный уровень народного 
хозяйства для создания экономических 
основ, обеспечивающих объединение и че. 
зависимость нашей родины, ликвидацию 
колониальной однобокости промышлеигю. 
стп 0. тем, чтобы в дальнейшем создать 
необходимые условия постепенного осуще
ствления социалистической индустриали. 
зации страны.

Докладчик отметил успешное осущест
вление народнохозяйственного плана 1954 
года и плана на первое полугодие 1955 
года. За два года пос.ле перемирия пост
роено заново, полностью или частично 
восстановлено или расширено 290 круп

ных и средних промышлеиных предприя
тий. Валовая продукция государст. 
венной и коояератимюй промышленности 
в первом полугодии 1955 года увеличилась 
в 2.5 раза по сравнению с первым полу
годием 1953 года. Ким Ир Сен остановил, 
ся на достижениях сельского хозяйства, 
расшаренин площади пахотных земе.1ь, 
восстановлении и строительстве большого 
числа оросительных систем. водохрани- 
лищ, водоподъемных станций и плотни.

Одним из проявлений дальнейшего раз
вития сельского хозяйства за послевоен. 
нее время, отметил Ким Ир Сен, является 
широкая оргадгизация сельскохозяйствен
ных кооперативов. Количество сельскохо- 
зя1ктвеаных кооперативов, созданных кре-. 
стьянаии на добровольных началах, со
ставляет более 10 тысяч, в них состоит 
около 44 процентов всех крестьянских 
дворов. По сравнению с 1953 годом коли
чество машинно-лрокатных станций возро
сло в 2.6 раза, тракторов —  в 1,7 раза. 
Повсюду созданы вожно-прокатные стан
ции.

Затем Ким Ир Сен остановился на ус. 
цехах в развитии железнодорожного тран
спорта, строительстве жилых домов, боль
ниц. школ, повышении материального бла. 
госостояния трудящихся.

Добиваясь успешного завершения трех- 
летнего плана, оканчивающегося в буду
щем году, продолжал Ким Ир Сен. ЦК на. 
шей партии обсуждает сейчас вопрос об 
основном направлении пятилетнего плана 
развития народного хозяйства, осуществле
ние которого начнется с 1957 года. В пя
тилетием кароднохозяйствеином плане бу. 
дет предусмотрено создать основы будущей 
социалистической индустриализации на
шей страны пстем создания новых техни
ческих условий в различных отраслях на
родного хозяйства; увеличить производст. 
во промышленной и сельскохозяйственной 
продукции и лопрежнему уделять большое 
внимание производству товаров народного 
потребления, по.вышенню жизненного уров
ня народа.

Далее докладчик коснулся трудностей, 
стоящих перед корейским народом, в вос
становлении и развитии народного хозяй
ства и недостатков в работе. Нам придет
ся. продолжал докладчик, еще много рабо
тать. чтобы сделать нашу родину еще 
сильней, богаче и краше, а жизнь нашего 
народа зажиточной. Необхо.ти-мо выявлять 
и использовать богатые ресурсы, имею
щиеся в стране. Нам необходимо продол, 
жать уделять внимание развитию тяжелой 
промышленности —  основы всех отраслей 
народного хозяйства —  и тем самым по
степенно осуществлять социалистическую 
индустриализацию нашей страны. Инду
стриализацию необходимо проводить в со. 
ответствии с экономическими условиями в 
стране, учиты-вая органическую связь с 
экономикой братужих стран. Одновременно 
необходимо развивать легкую промышлен
ность, систематичес.ки увеличивать вы
пуск товаров первой необходимости для 
населения.

Нужно уделять особое внимание разви. 
тлю сельского хозяйства. В прошлом году 
в отдельных районах республики были за
труднения с продовольствием, вызванные 
наводнениями и ранними холодами. В 
дальнейшем необходимо принимать меры к 
ликвидации продовольственных затрудне
ний. П|ринямая всё это во внимание, пра
вительство решило во второй половине 
нынешнего года дополнительно израсходо
вать свыше одного миллиарда вон сверх 
расходов, предусмотренных шданом, на 
развитие сельского хозяйства, а также ре
шило в первую очередь обеспечивать ма
териалами строительство ирригационных 
систем. В будущем году в сельское хозяй
ство предусматривается вложить еще боль
ше средств.

В пятилетием плане развития народного 
хозяйства будет предусмотрено создание 
оросительных систем, проведение иррига
ционных работ, расширение обрабатывае
мых площадей, увеличение выпуска сель
скохозяйственных машин и другие меры, 
В деле социалистического преобразования
сельского хозяйства осооенно важно ук
репить партийное и государственное руко
водство сельскохозяйственной коопечраци- 
ен, обеспечить организационно-хозяйствен, 
нов укрел.дение созданных кооперативов в 
целях достижения качественного, а не 
только количественного роста коонарации.

Ким Пр Сен указал на задачи в обла
сти повышения производительности труда, 
улучшения качества продукции, установ
ления СТРОГОГО режима экономии, сниже
ния себестоимости строительства, охраны

государственной и обшестввнной собствен
ности.

Ким Ир Сен подчеркнул, что раздел ро
дины и (раскол нации является нетерпи
мым препятствием для общего развития 
страны, большим несчастьем для всего ко
рейского парода. Поэтому достижение мир
ного объединения родины, сказал он, —  
это самая большая задача всего нашего 
народа. Сейчас все наши дела должны 
подчиняться этой святой цеди.

Докладчик подробно осветил историю 
борьбы за >гирное объединение Кореи за 
истекшие 10 лет. Вопрос об объединении 
Кореи, указал Ким Ир Сен. должен быть 
разрешен в соответствни с волей самих 
корейцев. Для этого нужно вывести из 
Кореи иностранные войска, обсудить ко
рейский вопрос на совместной встрече 
представителей населения Северной и Юж
ной Кореи, без вмешательства извне обра
зовать единое центральное демократическое 
правительство на основе свободного воле
изъявления населения Южной и Северной 
Кореи, определить характер правительства 
через выбранных народом представителей. 
Таково единодушное желание и самый 
сгараведливый путь к мирному урегулиро
ванию корейского вопроса.

Чтобы содействовать объединению ро
дины путем переговоров и взаимопонима- 

! нпя. продолжал докладчик, нужно органй- 
' зовать свободный товарообмен, поддержи- 

вать взаимные экономические и культур
ные связи между Севером и Югом, создать 
УС.10ВИЯ и атмосферу взаимопонимания. 
Все это —  дело самого корейского народа.

Докладчик подчеркнул, что для мирного 
объединения родины нужно обеспечить 
прочный мир в Корее. Нужно, чтобы госу. 
ларства, заинтересованные в разрешении 
корейского вопроса, взяли на себя обяза
тельства по предотвращению возобновле
ния войны в Корее или любого другого 
действия, которое мо'гло бы вызвать угро
зу сохранению мира в Корее. Желательно, 
чтобы правительства заинтересованных го
сударств созвали для мирного урегулиро
вания корейского вопроса совещание с ши. 
роким участием стран Азии и Дальнего 
Востока и разработали на нем меры, на
правленные к мирному объединению Ко
рен. а страны, направившие свои войска в 
Кощею, приняли меры к выводу своих 
войск.

Мы предлагаем, сказал Ким Ир Сея, 
чтобы соответствующие власти Южной и 
Северной Кореи заявили корейскому наро
ду и народам всего мира, что они обязу. 
ются решать все вопросы объединения Ко. 
реи только МИРНЫМ путем, пе применяя 
никаких вооруженных сил против другой 
стороны. Это устранит существующее сей. 
час между Севером и Югом недоверие, на. 
пряженность и дагт возможность 5о мини
мума сократить войска Южной и Северной 
Кореи, чтобы ослабить бремя военных 
расходов и перевести на мирное строи
тельство средства, которые расходуются на 
непроизводительные цели. Учитывая 
Стремление всего корейского народа, тре
бующего взаимного сближения и перегово. 
ров между Южной и Северной Еереей, мы 
также настаиваем на том. чтобы были 
приложены усилия к созыву совещания 
представителей правительств Южной и Се
верной Корен для обсул-сдения вопроса об 
объединении Кореи.

Весь наш народ, сказал Кии Пр Сен. 
должен расширять и укреплять единый 
демократический отечественный фронт, 
охватывающий все слои населения. Мы 
будем рады щш}1ять и вести переговоры с 
теми, кто искренне желает единства на. 
ции и объе.динения родины, независимо от 
их политических взглядов, вероисповеда
ния л имущественного положения. Допу. 
стим. что они в прошлом со'вершили нема
лые преступления перед государство.м и 
народом, но если они, подумав о своем 
прошлом, внесут вклад в достижетае мир. 
ного объединения и независимости ст\])а- 
ны во имя родины и напни, то мы будем 
приветствовать такие действия и вести с 
ними переговоры.

Коснувшись вопросов международного 
положения и отметив смягчение междуна. 
родной напряженности. Ким Пр Сен за
явил. что корейский народ, укрепляя дру
жественные отношения и солидарность с 
Советским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и другими странами народ, 
ной демократии, а  такн;;е со всеми миро
любивыми народами мира, будет продол
жать настойчивую борьбу за высокие цели 
нащего народа —  за прочный мир. мирное 
объединение и независимость нашей роли. 
Hbi (Доклад неоднократно прерывался бур
ными аплодисментами).

Празднование Дня освобождения в КНДР
ПХЕНЬЯН, 15 а.вп’ста. (ТАСС). Ceroj- 

ня, в день национального праздника ко
рейского народа —  десятилетия со дня 
оево(к)ждения Кореи, —  в Пхеньяне со
стоялся военный парад и большая демон
страция трудящихся.

Во время парада на центральной три
буне присутствовали руководители Тру
довой партии Кореи, правительства КНДР 
и Единого демократического Отечественного 
фронта Кореи Ким Пр Сен. Ким Ду Бон, 
Пак Ден Ай, члены Советской, правитель
ственной делегации во главе с секретарем 
ЦК КПСС А. Б. Аристовым, члены делега
ции КНР. во.зг.тавляемой заместителем 
председателя КНР Чжу Дэ, передовики

производства, партийные, государственные 
и общвстаенные деятели, дипломатические 
представители братских стран.

Парад войск принимал заместитель 
председателя Кабинета министров КНДР и 
минпстр национальной обороны вице-мар
шал Цой Ен Ген.

После парада началось праздничное ше
ствие трудящихся Пхеньяна, продолжав
шееся в течение двух часов. В демонст
рации приняло участие 300 тысяч чело
век.

Массовые демонстрации по случаю Дня 
освобождения состоялись сегодня также в 
других городах КНДР.

Жители Сингапура требуют независимости
ДЕЛИ, 15 августа. (ТАСС). Как пере-1»™''™^ массовый митинг, участники ко- 
^  ’ J '  торого потреоовали немедленного пре.

дает радио Дели, сегодня в Сингапуре'со-1 доставления независимости колонии.

Празднование Дня 
независимости 

и свободы Индии
ДЕЛИ, 15 августа. (ТАСС). Сегодня Нн 

дия отмечает 8-ю годовщину своей неза- 
ВИС1ГМОСТИ. Утром по случаю Дня незави
симости и свободы Нндия в Красном фор
те (городская цитадель) в Дели состоялась 
торжественная церемония подъема нацио
нального флага Индии. На церемонии с 
большой речью выступил премьер-министр 
Индии Джавахарлал Неру.

В обращении к нации по сл' '̂чаю Дня 
независимости и свободы президент РеС' 
публики Индии Раджендра Прасад с удов
летворением отметил прогресс в экономи
ческой реконструкции страны и ее мир
ную политику. Президент особо отметил 
сердечный прием, оказанный премьер-ми
нистру Неру в Советском Союзе и в дру
гих странах Европы.

Выступление главы Советской правительственной делегации 
А. Б. Аристова на торжественном заседании в Пхеньяне 
14 августа 1955 года, посвященном десятой годовщине 

со дня освобождения Кореи
Дорогие товарищи, дорогие друзья! 

имени Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Министров Союза Со
ветских Социалистических Республик, 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и всего совет
ского парода разрешите в этот знамена
тельный день передать вам и в вашем 
лице вгему героическому корейскому на
роду сердечный, братский привет и горя
чие поздравления ш  случаю националь
ного праздника —  десятой годовщины со 
дня освобождения 1^реи войсками Совет
ской Армии. (Бурны е аплодисменты).

За десять лет, прошедших со дня осво
бождения, в жизни народа Северной Кореи 
произошли глубокие изменения. Впервые 
за всю свою многовековую историю на
род, избавившись от иноземного ига, стал 
хоеяином своей судьбы и получил возмож
ность устраивать свою жизнь по собст
венному желанию.

В первые же годы после освобождения 
корейский народ под руководством своей 
Трудовой партии создал своп демократи
ческие органы власти в лице народных 
комитетов и осуществил широкие демо
кратические преобразования во всех обла
стях жизни.

Проведенная в 1946 году аграрная ре
форма полностью ликвидировала пережит
ки феодальных отношений в деревне, по
кончила с господством помещиков, беспо
щадно эксплуатировавших широкие мас
сы трудящихся крестьян. Осуществилась 
заветная мечта корейского крестьянства 
—  земля перешла в руки тех, кто ее 
обрабатывает. Тем самым были созданы 
предпосылки для успешного развития 
сельского хозяйства и подъема материаль
ного благосостояния крестьянства.

Выполняя волю народа, органы госу
дарственной власти наднонализировалн в 
северной части страны крупные промыш
ленные предприятия, транспорт, средства 
связи и банки, хозяевами которых были 
иностранные монополии. Созданные тру
дом и потом корейского народа фабрики, 
заводы, железные дороги, шахты, рудни
ки, ирригационные сооружения стали об
щенародной собственностью. Это означало 
коренное изменение в положении рабоче
го класса. Ранее подневольный и бесправ
ный, жестоко эксплуатируемый капита
листами, рабочий класс стал ведущей 
силой строительства новой жизни.

Б борьбе за демократические преобразо
вания сложился 1ГЮД руководством рабоче
го класса нерушимый союз рабочих и 
трудящихся крестьян. На этой основе в 
северной части Кореи возник и окреп но
вый государственный строй —  строй на
родной демократии в лице Корейской На
родно-Демократической Республики.

Объединение прогрессивных партий, об
щественных организаций, всех патриоти
ческих сил Кореи, стремящихся к созда
нию процветающего единого корейского 
независимого демократического государ
ства, сыграло большую положительную 
роль в мобилизации сил народа на реше
ние этой важнейшей задачи. В создании 
Единого демократического Отечественного 
фронта нашло свое выражение стремление 
корейского народа к единству, и он яв
ляется важным орудием борьбы за объе
динение страны, возрождение хозяйства и 
культуры (республики.

•Демократические преобразованпя, про
веденные в северной части страны, яви
лась прочной основой быстрого подъема 
всего народного хозяйства и культуры. 
Объем промышленной продукции в 1949 
году по сравнению с 1946 годом увели
чился в 4 раза. Серьезные успехи были 
достигнуты в области сельского хозяй
ства: значительно расширились посевные 
площади, возросло производство основных 
сельскохозяйственных культур. Неуклон
но из года в год улучшалось мате^аль- 
Н06 положение трудящихся —  рабочих, 
крестьян и интеллигенции.

Мирная созидательная работа трудя
щихся Северной Корен, как известно, в 
1950 году была прервана начавшейся 
БОЙКОЙ, которая продолжалась течение 
трех лет. Трудящиеся Северной Кореи, 
вынужденные с оружием в руках защи
щать свои демократические завоевания, 
свою сво^ду и независимость, глубоко ве
ря в правоту своего дела, проявили в ходе 
этой войны величайшую стойкость, муже
ство и героизм.

Воина в Корее была не только тяже 
лым бедствием для корейского народа, но 
II являлась серьезной угрозой миру а 
безопасности на Дальнем Востоке «  
всем мире. Вот почему все миролюбивые 
силы единодушно выступили за прекра
щение войны II мирное разрешение ' кО' 
рейского вопроса.

Следует особо отметить исторический 
подвиг китайских народных добровольцев, 
пришедших на помощь Корее и своими 
бессмертными делами возвеличивших 
братскую дружбу народов демократическо
го лагеря.

По инициативе Корейской Народно-Де
мократической Республики и Китайской 
Народной Республики было достигнуто 
соглашение о перемирии и прекращении 
военных действий, что способствовало 
смягчению международной напряженности 
II дало возможность трудящимся Корей
ской Народно-Де.чократической Республи
ки вернуться к мирному труду.

(Советский народ хорошо знает, с ка
кими огромными трудностями и лише
ниями связано послевоенное восстановле
ние промышленности, транспорта, сель
ского хозяйства и каких жертв это тре
бует. Вместе с тем советский народ на 
собственном опыте знает, что эти тру.Дно- 
сти преодолимы, й  мы видим, как мужест
венный и трудолюбивый корейский народ 
успешно справляется е решением задач по 
ликвидации тяжелых последствий войны.

За два года, которые прошли после 
заключения перемирия, трудящиеся Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лики добились выдающихся успехов в де
ле хозяйственного строительства. Трех
летний план восстановления и развития 
народного хозяйства Корейской Народно- 
Демократической Республики успешно 
выполняется. Объем промышленного про
изводства уже превысил довоенный уро
вень.

Советский народ искренне рад большим 
успехам трудящихся Корейской Народно- 
Демократической Республики.

В результате успехов в восстановлении 
и развитии промышленности созданы 
необходимые предпосылки для подъема 
сельского хозяйства в ближайшее время. 
Трудовой партией и правительством Ко
рейской Народно-Демократаческой Респуб
лики намечены в этой области большие 
задачи, отвечающие коренным интересам 
народа. Опыт Советского Союза и стран 
народной демократии показывает, что^ де
ло подъема сельского хозяйства требует 
больших усилий и является всенародной 
задачей.

Вместе с подъемом народного хозяй
ства повышается благосостояние трудя
щихся города и деревни, растет их куль
турный уровень, широко развертывается 
строительство жилых домов, шкод, боль
ниц и других культурно-бытовых учреж
дений; проводится снижение цен на това
ры народного потребления, растут реаль
ная заработная плата и доходы трудящих
ся крестьян. Забота о нуждах народа яв
ляется важнейшей задачей народной вла
сти, ибо для нее нет ничего выше инте
ресов народа.

Трудящиеся Корейской Народно-Демо
кратической Республики работают не для 
обогащения помещиков и капиталистов, и 
дело повышения жизненного уровня нахо
дится в их собственных руках. Нем выше 
будет уровень промышленного и сельско
хозяйственного производства, чем выше 
будет производительность труда, тем бы
стрее будет расти благосостояние народа.

Широко известно, что до освобождения 
большинство населения Кореи было негра
мотным; лишь немногие дети рабочих п 
крестьян имели возможность посещать 
начальную школу, а двери средних 
высших учебных заведений для них были 
по существу закрыты. На территории 
нынешней Корейской Народно-Демо'Кра ги- 
ческой Ресн5''блики не было ни одного 
высшего учебного заведения. Националь 
нал культура подавлялась чужеземными 
колонизаторами.

В Корейской Народно-Демократической 
Республике все достижения науки и куль
туры стали достоянием широких трудя
щихся масс. Быстро растет своя собствен
ная, народная интеллигенция, строящая 
вместе с рабочим классом и крестьянством 
новую жизнь.

Замечательные успехи Корейской На
родно-Демократической Республики явлЯ' 
ются живым свидетельством великой си
лы и жизненности народно-демократиче
ского строя, поднявшего широчайшие на
родные массы в активной созидательной, 
творческой деятельности.

Трудящиеся республики проявляют 
высокое сознание своего долга и самоот
верженно трудятся на благо своей роди
ны. Об этом говорит непрерывный роет 
числа новаторов и передовиков производ
ства, награжденных орденами и медалями 
республики, удостоенных высокого звания 
Героя труда.

Трудящиеся Корейской Народно-Демо
кратической Ремгублигчи имеют испытан

ного в борьбе за создание и укрепление 
народно-демократического ст)И1Я, иа.тежио- 
го руководителя в лицо Трудовой пяртии 
Кореи, которая беззаветно служит дитере- 
сам своего народа и ведет eio по пути 
мира, демократии и национальной иезави- 
сымости. (Бурны е аплс-дисменты).

Товарищи! Друзья!
Мы все хорошо знаем, что корейский 

народ тяжело переживает разделение стра
ны, нарушившее его национальное един
ство.

Как известно, Корейская Народно-Демо
кратическая Республика искрение стре
мится к тому, чтобы найти пути к мир
ному воссоединению страны в единое, 
миролюбивое, демократшческое государ
ство. Центральный комитет Единого де
мократического Отечественного фронта, 
Верховное народное собрание Кореи и 
правительство Корейской Народно-Демо
кратической Республики не раз обраща
лись к политическим партиям, обществен
ным организациям, Национащшому собра
нию л правительству Южной Кореи с кон
кретными предложениями, направленными 
на объединение страны. К сожалению, 
эти предложения не получили пока поло
жительного отклика со стороны правящих 
кругов Южной Кореи, хотя несомненно, 
что и в Южной Корее большинство наро
да кровно заинтересовано в мирном объе
динении страны на демократической осно-

Справедливая борьба корейского народа 
за воостановление национального 6Д®®" 
етва страны на мирной, демократической 
основе встречает сочувствие и поддержку 
всех миролюбивых народов; советский на
род горячо желает корейскому народу 
быстрейшего осуществления его. нацио
нальных чаяний —  создания единой, 
независимой, демократической, миролю
бивой Кореи. (Бурны е аплодисменты).

Дорогие друзья!
Трудящиеся Корейской Народно-Демо

кратической Республики в своей борьбе 
за укрепление народно-демократического 
строя, за развитие народного хозяйства и 
кудьту'ры имеют вегрных друзей в лице 
народов могучего лагеря социализма и 
демократии, возглавляемого (Зоветским 
Союзом и Китайской Народной Республи
кой. (Бурны е аплодисменты). Взаимоотно
шения между странами социалистического 
лагеря являются отношениями новсь 
го типа, основанными на общности целей 
и коренных интересов трудящихся этих 
стран, взаимном уважении и признании 
полного равноправия входящих в лагерь 
социа-гизма суверенных государств. Друж
ба и сотрудничество стран социалистиче
ского лагеря —  залог их силы и непобе
димости.

За десять лет, прошедших со времени 
освобождения Корен Советской Армией, 
между трудящимися Корейской Народно- 
Демократической Республики и народами 
Советского Союза сложились и окрепли 
отношения прочной братской дружбы и 
согруднячества. Все более широкими и 
тесными становятся экономические и 
культурные связи между нашими страна
ми.

Успехи трудящихся Корейской Народно- 
Демократической Респу'^блики искренне 
радуют всех советских людей, всегда го
товых оказать братскую помощь и под
держку дружественному корейскому наро
ду- (Бурны е аплодисменты).

Трудящиеся Корейской Народно-Демо
кратической Республики могут быть уве
рены в том, что народы Советского Союза 
были и будут их верны.ми и искренними 
др'^'зьямп. (Бурны е аплодисменты).

Разрешите нам в день вашего нацио
нального праздника еще раз пожелать 
корейскому народу новых успехов в вос
становлении и развитии народного хозяй
ства, в деде подъема материального и 
культурного уровня жизни народа, а так
же в успешном решении задач восстанов
ления национального единства Кореи на 
мирной, демократической основе. (Бурные, 
продолжительны е аплодисменты).

Да здравствует братский корейский 
народ! (Бурны е аплодисменты).

Да здравствует Трудовая партия Кореи 
—  испытанный вождь и руководитель ко
рейского народа! (Бурны е аплодисменты).

Да здравствует правительеро Корей
ской Народно-Демократической Республл- 
кя1 (Бурны е аплодисменты).

Да здравствует Единый демократиче
ский (Отечественный фронт Кореи! (Б ур
ные аплодисменты).

Пусть вечно живет и крепнет неруши
мая дружба между корейским и советским 
народами! (Все встают, продолжительная 
овация всего зала).

Парламентская делегация Югославии в Сталинграде
СТАЛИНГРАД. 14 августа. .(ТАСС). На

ходящаяся в Советском Союзе по пригла
шению Верховного Совета СССР делегация 
Союзной На|родной Скупщины Федератив
ной Народной Республики Югос-лавии сего. 
дня продолжала свое знакомство с городом- 
героем и его промышленными предприя
тиями.

Утром югославские гости на автомаши
нах соворшили поездку по городу. Они по. 
бывали в планетарии и обсерватории, на 
улице Мира, проспекте имени Сталина, в 
районе жилых домов металлургического 
завода «Красный Октябрь». Члены деле
гации с интересом осматривали улицы и 
площади, на которых во В5)емя войны 
шли ожесточенные кровопро-титные бои. 
Югоелавекпе парламентарии рассказывали 
о том. с каким вниманием они следили за 
Сталинградской битвой, как героизм рус
ских воинов вдохновлял их на борьбу с 
иноземными захватчиками.

После осмотра города делегация лобы. 
вала в цехах одного из ста;рейшцх метал, 
лургических заводов «Красный Октябрь». 
Живой интерес у югославских гостей вы
звали мартеновский цех, блуминг, прокат.

ные станы. Делегация видела весь процесс 
мартеновского производства, начиная от 

закладки шихты в мартеновские лечи и 
кончая выпуском готовых изделии —  
стального листа и проволоки.

Депутаты Скупщины наблюдали, как из 
огромных стальных болванок изготовлялся 
тонкий.стальнои лист, идущий на поделку 
кузовов легковых автомобилей.

Во время беседы с директофои завода 
П. И. Матевоеяном представители югослав
ского народа ■̂ 'зналн, что уже 1 июля 
1943 года, спустя все-го четыре месяца 
после разгрома фашистских полчищ 
под Сталинградом, завод дал первую 
сталь. В настоящее время здесь вы
пускаются все марки сталей, а  o6“beM про .  
изводства (расширяется из года в год. Де
легацию заинтересовал вопрос жилищного 
строительства. П. П. Матевосян сообщил, 
что ежегодно рабочие предприятия получа. 
ют по 15— 18 тысяч квадратных метров 
жилья. Много вопросов было задано о пла. 
шйровалип. финансовой деятельности и 
отдыхе рабочих. Делегация осмотрела Дом 
техники завода.

Югославские парламентарии побывали 
также на Сталнш’радском тракторном за

воде имени Дзержинского, где осмотрели 
площадку с готовыми тракторами ДТ-54 и 
главный конвейер, где производится сбор, 
ка этих машин.

С особым вниманием югославские гости 
отнеслись к строительству Сталинградской 
ГЭС. куда они совершн.ти поездку на ка
тере. П|редетавйтели югославского народа 
еовершили прогулку по судоходному кана. 
лу имени В. И. Ленина.

Депутатов Союзной Народной Скупщины 
всюду тепло приветствовали трудящиеся,

E;j второй половине дня югославская де. 
легация соверши-да поездку на -Мамаев 
курган —  место героических боев за Ста
линград. Депутаты Союзной Народной 
Скупщины возложили венок на б1>атекую 
могилу защитников Сталинграда. Не
сколько минут молча гости стояли у мо, 
ГИЛЫ с обнаженными головами, отдавая 
дань мужеству погибших воинов. На вен
ке сделана надпись: «Героям Сталинграда 
—  парламентская делегация ФНР Югосла, 
вин».

Вечером пруппа членов делегации побы. 
вала на футбольном состязании .между ста
линградской и ростовской командами об
щества «Торпедо».
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О ш и о  за рубежом на рашениа Советского правительства 
сократить нйсленность вооруженных сил

З А Я В Л Е Н И Е  П Р Е Д С ТА В И ТЕ Л Я  
АНГЛИЙСКОГО М И Н И С ТЕРС ТВ А 

И Н О С ТР АН Н Ы Х Д ЕЛ
ЛОНДОН, И  аю тетз. (ТАСС). По сооб- 

Щению агентства Рейтер, представитель 
английского мнжжсте!рства иностранных 
дел приветствовал решение Советского 
Союза сократить до 15 декабря числен
ность своих вооруженньа сил на 6-10 
тысяч человек.

В официальном заявлении представите- 
ля английского МПД. сделанном вчера ве. 
черои, говорится; «Англия приветствует 
это решение Советского правительства, яв. 
ляющееся одним из следствии улучшения 
обстановки в м&ждународньц отношениях 
в результате Женевского совещания».

« Х О Р О Ш Е Е  ПРЕДЗН АМ ЕН О В АН И Е ДЛЯ 
ПЕРЕГОВОРОВ О РА З О Р У Ж Е Н И И »

ЛОНДОН. 14 августа. (ТАСС). Анг.тий. 
ская печать продолжает оживленно ком
ментировать решение Советского прави. 
тельства союратить численность вооружен
ных СИЛ; Газеты отмеча-ют. что это реше
ние Советского празштельства будет сло- 
ообствовать дальнейшему ослаблению меж. 
дународной напряженности. «Россия, —  
пишет игпломатическпи обозреватель га
зеты «Пипл». —  сделала два сенсацион
ных шага, которые не могут не ослабить 
напряженность в отношениях между Во
стоком и Западом. Самый лучший из них 
был сделан 13 августа, когда Советское 
правительство официально объявило, что 
оно до конца года сократит численность 
СВОИ1 вооруженных сил на 640 тысяч 
человек, ^ м у  предшествовали удивитель, 
но откровенные заявления русских на Же
невской конференцпп по мгарному исполь
зованию атомной энергии... Мы вступаем 
в период, когда подлинный мир может 
быть достигнут, если государственные 
деятели обеих сторон используют эту воз
можность».

Решение сократить численность воору
женных спл обозреватель называет «особо 
отрадным». В редакционной статье «06- 
сервер» заявляет, что это сообщение яв
ляется самым важном вкладом русских в 
ослабление напряженности со времени 
подписания Австрийского договора и слу
жит хорошим предзнаменованием для пе- 
реговоров_  ̂о разоружении. кото1рые дол
жны возобновиться 29 августа в подкоми
тете комиссии ООН по разоружению». 

П ЕРВ Ы Е КО М М ЕНТАРИИ В СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 14__ авцтта. (ТАСС). Газе

та «Нью-Йорк тайме» сообщает, что пред- 
ставите-тъ государственного департамента 
Уайт заявил: «Вообще говоря, это может 
оказаться обнадеживающим, и. повидимо- 
му, вопрос этот встанет во время ойзуж. 
дения в подкомитете комиссии ООН по 
разоружению в конце этого месяца». В за
головке «Нью-Йорк тайме» подчеркпвает, 
что советское решение благоприятно встре
чено в американской столице.

По сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, сенатор-демократ Эллендер (от шта
та  Яуизиана) заявил по пово.ду решения 
Советского Союза: «Мы должны пойти на
встречу русским».
ЛОНДОН, 14 августа. (ТАСС). Как со- 

оощ'ает корреспондент агентства Рейтер из 
Вашингтона, там приветствовали решение 
Советского правительства со-кратить чи
сленность вооруженных сил как вклад в 
дело ослабления междуна1родной напряжен, 
ности. в  дипломатических кругах счита
ют. что это сообщение яЛ яется благопри-

, ятным предзнаменованием для конструк
тивного прогресса в деятельности иодко. 
митета комиссии ООН по разоружению, 
который начнет в этом месяце свою рабо. 
ту в Нью-Йорке.

«С О В ЕТС К О Е Р Е Ш Е Н И Е  О Б Л ЕГЧ И Т 
Б У Д У Щ И Е  ПЕРЕГОВОРЫ  М ЕЖ Д У  

Ч ЕТЫ РЬ М Я М ИНИСТРАМ И 
И Н О С ТР А Н Н Ы Х ДЕЛ »

П.АРНЖ, 14 августа. (ТАСС). Коммен. 
пгруя решение Советского правительства 
сократить к 15 декабря численность 
вооруженных сил на 640 тысяч человек, 
газета «Юманите диманш» пишет: «Ши
рокие слои общественного мнения в за
падных странах от.чечают. что решение 
ССЮР является серьезным шагом вперед 
на пути разоружения, а также вкладом в 
дело ослабления напряженности и установ. 
ления довория между странами Востока и 
3<шада. Решение Советского правительства 
создает весьма благоприятные условия для 
успешного обсуждения r йдущем пробле
мы разоружения... Следовательно, совет
ское решение о сокращении вооруженных 
сил СССР облегчит задачу подкомитета 
комиссии ООН по разоружению и будущие 
переговоры между четырьмя шнистрами 
иностранных дел. которые соберутся в ок
тябре в Ясеневе».

О Т К Л И К И . ИНДИЙСКОЙ П Е Ч А ТИ
ДЕМ . 14 августа. (ТАСС). Все газеты 

на видных местах опубли>ковали погд круп, 
ными заголовками сообщение ТАСС о со
кращении численности советских воору
женных сил.

Газета «Хиндустан тайме» дала это со.
' общение под заголовком: «Россия сократит 

вооруженные силы. Шаг в интересам даль
нейшего ослабления напряженности».

Газета «Хиндустан стандард» в ви.длом 
заголовке подчеркивает, что в этом году 
в СССР будет демобилизовано 640 тысяч 
человек.

«В Д У Х Е  Ж Е Н Е В Ы »
ВАРШАВА, 14 августа. (ТАСС). Поль

ская печать широко комментирует реше. 
ние Советского правпте.1ьства о сокраще
нии численности вооруженных сил.

В редакционной статье «Трибуна люду» 
пишет: новый шаг Советского прави
тельства может лишь встретить всеобщее 
одобрение. Разве не знаменательно, что 
Советское правительство предприняло этот 
шаг в момент, когда после йСеневското со. 
вещания все явственнее проявляется раз
рядка^ .международной напряженности, ког
да в Женеве проходит конференция по 
мирному использованию атомной энергии.

Газета расценивает решение Советского 
правительства как серьезный шаг, свиде. 
тельствующпп о доб1рой воле Советского 
Союза, стремящегося способствовать упро
чению атмосферы соглашений и доверия, 
атмосферы, благоприятствующей продолже
нию диалога Восток —  Запад именно в 
духе Женевы.

«НОВОЕ Д О К А З А ТЕ Л Ь С ТВ О  ВОЛИ К 
М И РУ»

БУДАПЕШТ, 14 августа. (ТАСС). Реше. 
ние Советского правительства о сокраще
нии численности вооруженных сил произ
вело большое впечатление на обществен, 
ность Венприи и встречено ею с горячим 
одобрением.

Сегодня все газеты на видном месте 
опубликовали сообщение ТАСС, а газета 
«Сабад неп» поместила также за|рубежные 
отклики на это сообщение под заголовком: 
«Хорошее предзнаменование .международно
го 1разоружения».

«О Б Щ ЕС ТВ ЕН Н О С ТЬ  О Ж И Д А Е Т, Ч ТО  И
ЗА П А Д Н Ы Е С ТР А Н Ы  П Р ЕД П Р И М У Т 

ПОДОБНЫ Е Д Е Й С ТВ И Я »
БУХАРЕСТ, 14 августа. (ТАСС). Все 

центральные газеты опубликовали сегодня 
сообщение ТАСС по вопросу о сокращении 
численности советских вооруженных сил, 
расценивая этот шаг Советского прави
тельства как новый конкретный вклад в 
дело .международной разрядки, в делобскрь- 
бы за мир и междуна1родную безопас
ность.

Газета «Скынтейя» пишет, что в важ
ном решении Советского правительства о 
сокращении численности вооруженных сил 
народы видят новое доказательство стрем
ления СССР добиться как можно быстрее 
озаоровлення международной атмосферы и 
восстановления доверия в отношениях 
между госуда’Рства.ми, стрееялония найти и 
облегчить положитедьное решение акту
альной проблемы наших дней —  пробле
мы разоружения.

Оценивая огромное значение новой мир. 
ной инициативы Советского правительст
ва, продолжает газета, миролюбивая обще, 
ственность ожидает, что и западные дер
жавы предпримут подобные действия в 
интересах всеобщего мира.

К О Н С ТР У К ТИ В Н Ы Й  Ш АГ 
СОФИЯ, 14 августа. (ТАСС). Болгар

ские газеты на видных местах публикуют 
сообщение Т.АСХ) о решении Советского 
правительства сократить к 15 декаб|ря 
1955 года численность вооруженных сил 
на 640 тысяч человек.

Газета ^«Работвическо дело» посвятила 
этоогу сообщению передовую статью под 
заголовком «Новый вклад в дальнейшее 
ослабление международной напряженно, 
сти». Решение Советского правительства, 
говорится в статье, является внупгатель- 
ньгм и красноречивьщ выражением миро
любивой ПО.ДИТИКИ великого Советского го
сударства. Газета расценивает решение 
Советского правительства как важное кон
структивное .действие, котоцюе, если оно 
будет поддержано другими государствами, 
может сыграть большую роль в поисках 
согласованного решения насущных про, 
блем нашего времени —  ликвидации гоН' 
ки В00|ружениы, осуществления всеобщего 
сокращения вооруженных сил и вооруже 
ний.

Народы, продолжает газета, вправе сей
час ожидать, что и другие государства, 
главным образом великие державы, по 
следуют примеру Советского Союза и так
же сократят численность своих вооружен 
ных сил.

«В К Л А Д  В М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н О Е 
Р А З О Р У Ж Е Н И Е »

ВЕНА, 14 августа. (ТАСС). Все утрен
ние газеты на втиных местах опубликова. 
ли сообщение ТАСС о решении (Советского 
правительства сократить численность во
оруженных сил. Газета «Эсторрейхише 
фолькештииме» опубликовала сообщение 
ТАСС на первой странице под крупным 
заголовком: «Огромный вклад в междуна
родное разоружение. Действительное дока, 
зательство стре:мления к миру».

Нельзя переоценить огромное значение 
этого шага Советского Ск)юза. пишет газе
та. решение величайшей мировой державы 
'Сократить столь значительно свои воору. 
жен'ные силы приветствуется во всем ми
ре.

Правые газеты приводят текст сообще- 
•ния ТАСС о решении Советского прави-' 
тельства без собственных комментариев и 
публикуют отклики из США. Англии и 
Франции.

Пребывание американской сельскохозяйственнсй 
делегации в С С С Р

Неделя работы Мешдународной научно-техничесной нонференции 
по мирному использованию атомной энергии

ЖЕНЕВА, 14 августа. (Спец, корр.
ТА С С ). Закончилась первая неделя работы 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использованию 
атомной энергии.

За это время на конференции было 
проведено 6 пленарных заседаний, на ко
торых обсуждались результаты исследова
тельской работы, достигнутые учеными 
различных стран в области изучения и 
применения атомной энергии в мирных 
целях, а также перспективы дальнейше
го развития этой деятельности. Бы.ъи об
суждены такие проблемы, как создание 
атомных энергетических установок и, в 
частности, атомных электростанций, ги
гиена и безопасность труда при работе с 
ядерной энергией, использование ра,шоак- 
тивкых изотопов в различных отраслях 
промышленности, сельского хозяйства, в 
научно-исследовательской работе и в ме
дицине.

В обсуждении этих вопросов на кон
ференции приняли участпе видные уче
ные СССР, США. Англии, Франции, Кана
ды и других стран. При обсуждеппп воп
роса о создании атомных энергетических 
установок всеобщее внимание участников 
конференции привлек доклад профессора 
.1. Н. Блохинцева и К. А. Николаева о 
первой промышленноГг атомной электро
станции Академии наук СССР и путях 
развития атомной энергетики. Всего на 
пленарных заседаниях было обсуждено 
46 докладов.

С 10 августа начали работать секцпп 
физики и реакторов и секция химии, 
металлургии и технологии. С И  августа 
начались заседан1!я секции биологии и 
медицины. До настоящего времени на за
седаниях этих секции было заслушано 
138 докладов. Среди них большой инте
рес представляют доклады ученых ряда 
стран об исследованиях и экспериментах 
в области создания энергетических реак
торов различных типов, о применении 
радиоактивных изотопов в различных от
раслях народного хозяйства и в научно- 
исследовательской работе.

В рамках конференции проводятся раз
личные мероприятия, способствующие 
цгирокому ознакомлению как участников 
конференции, так и общественности с ус
пехами в области исследований и мирно
го использования атомной энергии в раз
личных странах и популяризации этих 
успехов. К числу таких мероприятий от

носятся лекции видных ученых по обсуж
даемым на конференции проблемам, преес- 
Еонференцил, демонстра-ция научно-попу
лярных фильмов, работа выставок СЮСР, 
США, Англии, Франции, Канады. Бельгии 
и некоторых скандинавских стран.

В ходе конференции ученые различ
ных стран устанавливают личный кон
такт. Делегации (ХСР, США, Англии, 
Франции и других стран обменялись 
взаимными визитами.

Печать сообщает, что большая группа 
ученых, в том числе советские ученые^ 
получили приглашения английского пра
вительства посетить атомный научно- 
исследовательский центр в Харуэлле (Анг
лия).

Большое значение в популяризации 
работы конференции имеют выставки ряда 
стран, демонстрирующие достижения в об
ласти мирного использования атомной 
энергии.

Выставку Академии наук СССР за пер
вую неделю ее работы посетило около 
20 тысяч человек. Среди них делегаты 
конференции из различных стран, журна
листы, многочисленная публика. Выстав
ку посетили . президент Швейцарии 
М. Пгипьер, генеральный секретарь Орга
низации Объединенных Наций Д. Хаммар
шельд, видный датский ученый Н. Бор, 
вдова известного итальянского ученого 
Ферми.

Об успехе советской выставки свиде
тельствуют многочисленные высказыва
ния и записи посетителей в книге отзы
вов.

Международная научно-техническая 
конференция по мирно>гу испольмванию 
атомной энергии в Женеве находится в 
центре внимания мировой общественно
сти. Впервые видные ученые и инжене
ры многих стран мира получили возмож
ность обсудить важнейшие, актуальней
шие вопросы, по которым до сих пор 
практически не было обмена. Уже сам 
факт совместного обсуждения проблем 
атомной энергия учеными многих стран 
свидетельствует о том, что вопросы ис
пользования атомной энергии вышли за 
национальные рамки и стали такими во
просами, которые человечество может и 
должно решать сообща.

В адрес конференции поступают много
численные приветствия из различных 
стран. Получены приветствия от Всемир
ной федерации профсоюзов, Международ-

Адрес рсдакиви; гор Томск просп. 
37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45,

ной федерации христианских профсоюзов 
и других оргаиизаций. В этих приветст
виях выражается надежда на успех кон- 
ференцил.

Более 700 журналистов, фото-кино-те- 
лерепортеров прибыли в Лгеневу из раз
личных стран для освещения работы кон
ференции.

Печать уделяет большое внимание вы- 
ступлетшям^советских делегатов на конфе
ренции, публикует подробные сообщения 
об их докладах, помещает интервью с 
видными деятелями советской науки и тех
ники. Подчеркивается, что работа конфе
ренции проходит в духе сотрудничества 
и стремления ученых разлилгных стран 
объединить свои усилия в области мирно
го использования атомной энергии на 
благо человечества и на благо цивилиза
ции.

Печать публикует сообщения о ра.злиЧ' 
ных высказываниях, свидетельствующих 
о том, что успешная работа конференции 
связывается с надеждами на дальнейшее 
ослабление междуна1>од11ой напряженности 
п упрочение доверия между государства
ми. Газета «Ла сюпсс» сообщает, напри- 
-мер, что по.титическлй деятель Франции 
Ж. Мок по прибытии в Женеву для уча
стия в конференции заявил: «Я прибыл 
сюда не в качестве ученого, а потому, 
что я  заинтересо-ван во всех вопросах, 
связанных е разоружением».

Международная научно-техническая 
конференция по штрно^гу использованию 
атомной энергии уже достигла значитель
ных успехов. Выступая на пресс-конфе
ренции перед представителями швейцар
ской и иностранной печати, председатель 
конференции д-р X. Баба заявил: вы, 
конечно, почувствовали, что эта конфе
ренция является успешной. Наряду с об
меном знаниями и опытом эта'конферен
ция служит тому, чтобы устранить пре
грады, кото'рые еще имеются в сфере во-п- 
росов, обсуждаемых конферендией. Нельзя 
устранить все препятствия сразу. Однако 
новая политическая атмосфера, проявив
шаяся на совещании Глав Правительств 
четырех держав в Женеве, устранит 
оставшиеся преграды.

Участникам конференция предстоит 
еще большая работа. Результаты первой 
недели конференции уже свидетельствуют 
о том, что она послужит дальнейшему 
развитию взаимопонимания между наро- 
дами, укреплению мира во всем мире.

ТАШКЕНТ, 14 августа. (Спец. корр.
ТАС С). Гостящая в Узбекистане американ
ская сельскохозяйственная делегация по
святила сегодня первую половину дня 
осмотру Ташкента. Гости встретились е 
председателем исполкома городского Сове
та дещтатов трудящихся X. Й. Юсуповой 
и главным архитектором города М. С. Бу
латовым. который ознакомил делегацию с 
историей и генеральным планам реконст
рукции столицы Узбекистана. Члены деле, 
гации осматривали старую и новую части 
строящегося города, посетили колхозный 
рынок и ташкентскую мечеть.

Во второй половит/с дня Мпнпстеретво 
сельского хозяйства Узбекской ССР 
устроило в честь гостей обед. Министр 
сельского хозяйства республики М. Муха- 
маджанов и руководитель делегации 
У. Лаосберт обменялись речами, выразив 
уверенность в том, что пребывание амери
канской сельскохозяйствешщй делегации 
Б Узбекистане будет спосо^твовать взаи
мопониманию и налаживанию добросердеч
ных отношений между народами Соединен
ных Штатов и Советского Союза.

Уильям Ламберт подчеркнул, что по
всюду в Ташкенте и Ташкентской обла
сти амсрикан(жоп делегации был ок-азан 
самый теплый, серде^шый прием, и она 
имела возможность широко ознакомиться с 
сельск1гм хозяйством тех районов, где по
бывала. На всех членов делегации, заявил 
Ламберт, произвели аильное впечатление 
хорошие урожаи хлопка и высоскапород- 
ный скот КО.ТХОЗОВ, а также высокий 
уровень механизации орошаемого земледе
лия. Вы добились хороших результатов, 
сказал глава делегации, но перед вами 
еще лучшее будущее. Мы уезжаем из 
Ташкента с самыми хорошими впечатле
ниями.

АЛМА-АТА, 14 августа. (Спец. корр. 
ТАС С ). Сегодня в Алма-Ату прибыла аме
риканская сельскохозяйственная ^елега.- 
дня. На аэродроме гостей приветствовал 
председатель Алма-Атинского облисполкома 
PbiiMoes Ильяшев. Руководитель делегации 
Уильям Ламберт поблагодарил собравших
ся за теплую радушную встречу.

АЛМА-АТА, 15 августа. (ТАСС.) Еще 
при приближении к Алма-Ате город-сад и 
его живописные окрестности, . раскинув
шиеся у подножия заснеженного Ала-Тау, 
привлекли внимание членов американ
ской делегации. А когда после знойного 
Ташкента гости проехали по тенистым 
улицао! Алма-Аты и отдохнули в про
хладном парке у журчащих арыков, новое 
место пребывания окончательно всем по
нравилось.

Вчера вечером гости были приглашены 
на футбольный матч между' командами 
Алма-Аты и Еревана, а затем на летней 
площадке смотрели художественный кино
фильм «Девушка-джигит»

КОЛ-

Обед, па котором присутствовали работ
ники Министерства сельского хозяйства 
Узбекистана, председатели колхозов, ди
ректора совхозов и МТС. руководители на- 
^-чно-исследовательских у'чреждсннй, про
шел в обстановке исключительной сердеч. 
пости и дружбы. От хлопководов респуб
лики гостям были преподнесены нацпо- 
налвные одежды.

Сегодня делегация вылетела в Алма- 
Ату. На аэродроме гостей провожали пред- 
ставпте.ти трудящихся Ташкента и Таш
кентской области.

производства
местной киностудии.

Сегодня весь день члены делегации 
США провели в колхозах, совхозах и 
научно-исследовательских учреждениях. 
Почти в полном составе двутегация посе
тила расположенную в 80 километрах от 
Алма-Аты в предгорьях Ала-Тау централь
ную экспериментальную базу Казахского 
на' ’̂чно-исследо'вательского института жи
вотноводства, где была тепло встречена 
работниками этого учреждения. Директор 
институга 10. Барминцев ознакомил гостей 
с итогами десятилетней работы ко.тлекти- 
ва научных сотрудников, выводящих вы
сокопродуктивные породы крупного рога
того скота и овец, приспособленные для 
епецлфическнх условий Казахстана, а 
также разрабатывающих более эффектив
ные методы табунного коневодства и 
верблюдоводства. Гостям были показаны 
типичные представители выведенной 
здесь породы овец «Казахская тонкорун
ная» и табун в&р^юдов улучшенной по
роды, увидеть которых давно хотелось 
американцам. Большое удовольствие до
ставило членам делегации фотографиро
ваться на верблюдах на фоле горно-степ
ного пейзажа.

На обратном пути в Алма-Ату делега
ция, разбившись на две группы, посетила

пригородные ко.тхозы, в том числе 
хоз «Л̂ *ч Востока».

Высокоурожайные поля, животноводче
ские фермы сельхозартели «Луч Востока», 
фруктовые сады и виноградники, бахчи, 
пасека, подсобные предприятия и куль
турно-просветительные учреждения произ
вели на гостей бо-льшое впечатление. 
Живо реагировали они на слова председа
теля артели тов. Кулаковскою, который, 
отвечая на вопросы, сообщил, что колхоз 
будет иметь в этом году не менее 17 
миллионов рублей дохода, что колхозники 
с избытком получат на трудодни деньги, 
хлеб, овощи и другие продукты и что в 
колхозе семь школ, в том числе одна 
средняя.

Члены делегации Дэвис и Уильям Рид 
сказали, что они получи.ти письмо от ди- 
ректо-ра научно-исследовательского отдела 
табачной опытной станции в штате 
Северная Каролина Колуэла е просьбой 
дознакомшься с табачны^[ц плантациями 
и производством табака в Советском Сою
зе. В связи с  9TILM они выразили пожела
ние осмотреть табачный совхоз в Нлий- 
ском районе Алма-Атинской области. Их 
желание было удовлетво-рено. Гости де
тально ознакомились с совхозом. Они про
вели несколько часов на табачных план
тациях и предприятиях по сушке табака, 
побывали в клубе, средней школе, детских 
яслях, беседовали с рабочими.

Цокидая совхоз, Рид сказал, что он на
шел табачные плантации в прекрасном 
состоянии, высоко оценил усилия работ
ников совхоза по выведению новых сортов 
табака, с похвалой отозвался о качествах 
различных сортов этой культуры. Рид 
также заявил, что совхоз является при
быльным хозяйством, продукция которого 
может свободно конкурировать на внеш
нем рынке с продукцией других стран. 
На Дэвиса и Рида, как они заявили, 
произвели благоприятное впечатление 
средняя школа, больница и рабочий клуб.

Сегодня вечером Министерство сельско
го хозяйства Казахской ОСР устроило 
прием в честь американской сельскохо
зяйственной делегации, который 'Прошел в 
теплой, дружественной обстановке. Гостям 
были вручены подарки —  казахские на
циональные костюмы.

с  о б ы т и я в Г о а
ДЕЛИ, 15 августа. (T.VCC). Сводня жн. 

дийсЕий народ празднует 8-ю годовщину 
со дня провозглашения независимости сво
ей страны. Празднование Дня независимо
сти и свомды в Индии проходит под зна
ком борьбы за освобождение Гоа из-под 
власти Портуталии.

Движение за освобождение Гоа проходит 
в виде кам ании ненасильственного со
противления. Участники этого движения 
обязались освободить Гоа путем мирного 
похода  ̂ 15 августа, в День независпмости 
и свободы Индии и поднять там индий
ский государственный флаг.

^14 августа тысячи индийцев —  жите
лей Раджастана, Мадхья-Прадеш, Бхопала 
и других штатов страны пешком, на те
легах. в автобусах собрались на границах 
Гоа. В составе добровольцев —  участни
ков похода —  представители самых раз
личных партий страны.

Португальские власти 14 августа объ. 
явили в Гоа военное положение. Приведе
ны в боевую готовность полицейские и 
воинские силы. По дорогам, веду'щим к 
границам, перебрасьгваютх^я солдаты. В 
южной части Гоа сконцентрировано около 
2 тысяч дортугальских солдат. (Всего

правительство держит 
5 тысяч полицейских

португальское 
Гоа примерно 
солдат).

Утром 15 авту'ста безоружные участни- 
р  движения сопротивления группами по 
30— 50 человек в разных пунктах всту
пили на гоанскую территорию.

В районе бухты Араонда полиция от- 
крьига огонь по безоружным индийцам. 
Убито 3 и ранено 13 участников похода. 
Среди раненых —  одна женщина.

Участники камлании с развернутыми 
индийскими государственными флагами 
продвигаются вглубь Гоа.

Начало межзонального шахматного 
турнира в Гетеборге

'ГЕТЕБОРГ. 16 августа. (Спец. корр.
ТАС С ). В первом тзт)е межзонального тур
нира почти во всех встречах идет напря
женная острая борьба. Только в партии 
чехословацких шахматистов Нахмана и 
Филиппа быстро определился ничейный 
результат. В начале пятого часа игры 
также вничью окончилась партия Спас
ский —  Сабо (Венгрия). Чемпион СССР 
Геллер достиг заметного позиционного пре. 
имущества против Сливы (Польша). У Ке- 
реса несколько лучшие шансы в оконча
нии с Доннером (Голландия). В партии 
Плиъицкий —  Унцикер (Западная Герма
ния) предепшт еще сложная борьба, хо

тя перевес сейчас уже на стороне совет
ского мастера. Медина (Венесуэла) выиг- 
■рал сначала пешку, а затем качество у 
1имара (Аргентина). Примерно равные 
шансы во встречах Рабар —  Фудерер 
(оба Югославия) и Панно —  Пильняк 
(оба Аргентина). Любопытную, но риско
ванную комбинацию осуществил чемпион 
США Бпегайер в партии с аргентинским 
гроссмейстерам Нацдорфам. Пожертвовав 
качество, Бисгайер получил известные 
шансы на атаку короля противника. Пар
тия Бронштейн —  Штадьберг (Швеция) 
не состоялась вви.ту болезни Штальберга.

Гроссмейстер И. БОН ДАРЕВ СКИ Й .

р О н И К а
Президиум Верховного Совета СССР 

преобразовал общесоюзное Министерство 
бумажной и деревообрабатывающей про
мышленности в союзно-республиканское 
Министерство бумажной и деревообраба
тывающей промьппленности СССР.

Президп^’м Верховного Совета (ЮСР 
признал необходимым обраэовать союзно- 
республиканское Министерство бумажной 
и деревообрабатывающей промышленно- ' 
ста Украпнг7;ой С€Р, передав ему пред
приятия п организации по списку, ут
вержденному Советом Министров СССР.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Т Е А Т Р
г о р о д с к о й  с а д .

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии 
1 7 —18 августа— «Мартин 
19 августа — «Марица».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

рудокоп».

к и н о

Томская областная контора „КИНОПРОКАТА"
с 18 августа 1955 года

ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ НОВУЮ ЦВЕТНУЮ КИНОКОМЕДИЮ

Кинотеатр имени М. Горького. 17
августа демонстрируется новая киноко

медия. Сеансы: 11-15, 1. 2-45, 4-30,
6-15, 8, 9-45, 11-30.

С фильмом демонстрируется кино- 
журнал «Совещание Глав Правительств 
четырех держав закончило свою рабо
ту». Спецвыпуск Л'ь 3.

Для детей демонстрируется фильм 
«Вальс на льду». Сеанс в 9-55 утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
17 августа. • Большой зал — но
вая чехооловацкая кинокомедия «Самый 
лучший человек». Киножурнал — «Гла
вы Правительств четырех держав в Же
неве». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 
5-30, 7-30, 9-30, 11-10.

17 августа. Малый зал. Для детей — 
«Карандаш и клякса — веселые охот
ники», «Мойдодыр», «Петушок золотой 
гребешок», «Необыкновенный матч». Се
ансы: 10-30, 12-30. Вечером — худо
жественный фильм. Сеансы: 2-30, 4-30. 
6-30, 8-30, 10-30.

Принимаются коллективные заявки.

Клуб имени Сталина, 17 августа — 
«Случай с ефрейтором Кочетковым», 
Сеансы: 4, 6, 8, 10.

18 августа — «Нестерка». Сеансы: 
4. 6. 8, 10.

Кинотеатр в городском саду. 17 авгу
ста — новая чехословацкая художест
венная кинокомедия «Самый лучший че
ловек». Сеансы; 12, 2, 4, б, 8. 10.

18 . згуста — новый художественный 
фйлт.м ^С лучай г ефрейтором Кочетко
вым». Сеансы; ]2 . 2. 4, 6. 8, 10.

Сценарий В Вольского, постановка А. Зархи, режиссер А. Голышев, композитор 
Д. Л} нас, песни А. Кулешова, звукооператор К Бакк.
^ В ролях артисты: Нестерка—Б. Тенин, М атей-Е. Полосин Мятьвина— 
в. Полла, Н астя-Л . Дроздова, Ю рась-И , Савкин, Ш коляр-Э . Гарин, ' пан Баранов- 
СКИИ—Г. Бударов Н другие.
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